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Выполнить план 
продажи молока 

государству

33 миллиона пудов 
иркутского хлеба

В ЧЕСТЬ ПЛЕНУМА ЦК КПСС
☆  ☆

С л о в о  т о м ск и х  
к а б е л ь щ и к о в

Животноводы многих передовых 
хозяйств нашей области встречают 
открытие очередного Пленума ЦК 
КПСС досрочным выполнением го
дового плана продажи государству 
молока. Давно завершили выпол- 
нениё этой работы колхозники кол
хозов «Сибиряк», имени В. Кинги
сеппа, имени Фрунзе, «Рассвет» 
Зырянского района, «Северное сия
ние» Бакчарского района, имени 
Жданова Асиновского района и 
многие другие. Сейчас они прода
ют молоко государству сверх го
дового плана.

Успешно организована эта рабо
та во многих хозяйствах Асиновско
го производственного управления. 
Годовой план продажи молока по 
управлению выполнен на 89,4 про
цента, в том числе в Зырянском 
районе — на 93,7 процента, Аси- 
новском — на 89 процентов.

Но в целом по области положе
ние дел с выполнением годового 
плана продажи молока государству 
тревожное — он выполнен только 
на 85,4 процента. В Колпашевском, 
Шегарском; Томском районах про
дажа молока государству ведется 
недопустимо плохо Б Томском рай
оне, например, годовой план вы
полнен только на 78 процентов. 
Особенно ослаблена была работа 
по заготовкам молока в первой де
каде ноября. Так, в хозяйствах 
Томского территориального управ
ления в третьей декаде октября в 
среднем было продано от каждой 
'коровы по 30 килограммов молока, 
в первой декаде ноября — • почти 
наполовину меньше. В два раза 
сократилась продажа молока госу
дарству в ноябре по сравнению с 
последними двумя декадами ок
тября в хозяйствах Колпашевского, 
Парбигского производственных уп
равлений.

В октябре очень мало молока 
надоили во многих хозяйствах Кол
пашевского производственного уп
равления, потому что дойный скот 
здесь содержался на полуголодном 
пайке, корма к фермам своевремен-' 
но не подвозили. И сейчас здесь 
очень много беспорядков на фер
мах. На многих из них корма 
скармливаются в одну— две дачи, 
плохо организован водопой, допу
скаются грубые нарушения распо
рядка дня.

Нет настойчивой борьбы за каж
дый ки.тограмм молока во многих 
хозяйствах Шегарского производ
ственного управления. И здесь на 
многих фермах корма подвозятся 
с перебоями, не организован как 
следует водопой, грубо нарушается 
распорядок дня.

План продажи молока государ
ству должен быть безусловно вы
полнен каждым колхозом и совхо
зом. Задача заключается в том,
чтобы удвоить— утроить темпы
продажи молока государству. 
Борьба за выполнение этой задачи 
должна быть в центре внимания 
территориальных производствен
ных управлений, райкомов КПСС и

райисполкомов, первичных партий
ных, профсоюзных организаций, 
руководителей хозяйств и специа
листов, всех работников животно
водства. Следует в каждом колхозе 
и совхозе разобраться с заготов
ками молока и наметить практиче
ские меры по ликвидации отстава
ния.

Надо повысить ответственность 
руководителей хозяйств, бригади
ров, заведующих фермами за уве
личение надоев молока и продажи 
его государству.

Кровное дело зоотехников — ор
ганизовать правильное кормление 
и водопой животных.

Практикой доказано, что от од
ного и того же количества кормов 
можно получать разное количе
ство молока. Это зависит от спосо
ба скармливания кормов. Заботли
вые доярки дневную норму кормов 
скармливают мелкими порциями. 
Эй) дает большую отдачу, чем 
скармливание кормов большими 
порциями За одну— две дачи. С.че- 
дует повсеместно организовать 
дрожжевание и запаривание соло
мы, широко применять в кормовом 
рационе хвою.

Важнейшее дело — правильно 
организовать водопой. На каждой 
ферме должно стать законом — 
поить коров вдоволь подогретой во
дой.

Надо организовать боевое сорев
нование работников всех молочно
товарных ферм за резкое повыше
ние продуктивности коров, широко 
применить меры материальной за
интересованности в увеличении 
производства и продажи молока 
государству.

Для улучшения организаторской 
работы среди доярок и скотников 
есть смысл выделить на каждую 
ферму партийных организаторов, 
которые бы помогли животноводам 
быстрее навести порядок и обеспе
чить резкое увеличение надоев мо
лока и продажу его государству.

Важнейшим резервом быстрей
шего вьшолнения плана продажи 
молока государству является рез
кое сокращение расхода его на 
внутрихозяйственные нужды. В 
Шегарском районе, например, из 
10 тонн молока, получаемого за 
суткй, государству поступает толь
ко 6 тонн, остальное расходуется 
на месте. Нужно до минимума со
кратить расход молока на внутри
хозяйственные нужды.

Следует усилить заготовку моло
ка у индивидуальных сдатчиков. 
Эта работа го многих местах ор
ганизована очень плохо.

Необходимо использовать все 
резервы и обеспечить безусловное 
выполнение годового плана прода- 
яси молока государству. Решение 
этой важнейшей государственной 
задачи в ваших руках, товарищи 
дояры и доярки, все работники мо
лочнотоварных ферм. Каждый Нз 
вас должен сделать все от него за
висящее, чтобы добиться резкого 
повышения надоев молока от каж
дой коровы.

Центральный Комитет КПСС и Со. 
вет Министров СССР сердечно поздра
вили работников сельского хозяйст
ва, всех трудящихся Иркутской об
ласти с трудовой победой —  пере- 
вьш'однением плана продажи зерна 
государству. В закрома Родины за
сыпано 33 миллиона пудов хлеба.

V
Колхозы и  совхозы области пол

ностью обеспечили себя семенами. 
Чтобы резко увеличить производство 
зерна в пятом году семилетки, в об
ласти посеяны озимые почти на мил

лионе гектаров значительно боль
ше, чем в прошлом году. Произведена 
их осенняя подкормка.

Трудящиеся области заверяли 
Центральный Комитет КПСС, Совет
ское правительство, товарища 
Н. С. Хрущева в том, что и впредь 
не пожалеют сил для дальнейшего 
•подъема всех отраслей сельского хо
зяйства и внесут свой достойный 
вклад во всенародное дело строи
тельства коммунизма.

(ТАСС).

«Выполним к  открытию Пленума 
ЦК КПСС одиннадцатимесячную про
грамму!» —  такой транспарант по
явился в эти дни в волочильном цехе 
коммунистического труда завода 
«Томкабель».

Такую задачу поставили перед со
бой волочильщики в тот день, когда 
узнали о созыве очередного Пленума 
ЦК КПСС.

Свои обязательства волочильщики 
всегда подкрепляют конкретными де
лами. Первыми на заводе они выпол
нили десятимесячную программу, 
первыми они идут и по выполнению 
ноябрьского плана. Сейчас они дали 
на 258 тысяч рублей продукции 
сверх плана.

В авангарде соревнующихся 
ударники коммунистического труда. 
Недавно волочильщики горячо по
здравили своего товарища по труду 
Игната Игнатьевича Шедловского с

ме-йравительственной _ наградой 
далью «За трудово‘6 отличие». Вместе 

другими передовиками томских
предприятий он награжден за образ
цовое выполнение заказов для строи
телей электростанций.

Много добрых дел на счету этого 
кадрового рабочего. Он регулярно вы
полняет сменные задания на 120 
125 процентов, охотно помогает сво
им товарищам. Три года назад он вме
сте с молодежью пошел в пятый
класс вечерней школы рабочей моло
дежи, сейчас учится в восьмом клас
се, думает поступить в техникум.

Одним из первых в цехе закончил 
свое годовое задание ударник комму
нистического труда И; И. Мец. 3 — 4 
волочильные машины вместо двух по 
норме обслуживает ударница комму
нистического труда Е. Г. Волкова.

Коллектив самого крупного на за
воде универсально-кабельного цеха 
решил досрочно выполнить план но
ября.

—  Наша бригада решила работать 
по принципу: «Не терять ни одной 
минуты, использовать все резервы», 
—  заявил бригадир прессовщиков 
И. С. Андреев. —  Свои сменные зада
ния мы будем выполнять не ниже чем 
на 110— 115 процентов.

Передового бригадира горячо под
держали все кабельщики.

В. ПАВЛОВА.

Молоко—сверх 
годового плана
Весть о созыве ноябрьского Пле

нума ЦК КПСС вызвала у  колхозни
ков сельхозартели «Родина» Бакчар
ского района большой трудовой подъ
ем. Животноводы колхоза первыми в 
Бакчарском районе выполнили го
довой план продажи молока государ
ству. К  1 ноября они уже продали 
197 центнеров молока сверх годового 
плана.

Досрочное выполнение плана пр о -. 
дажи молока обеспечено упорным 
трудом всех животноводов сельхозар
тели. В прошлом году колхоз «Роди
на» был одним из отстающих по надо
ям молока в районе. За весь прошлый 
год здесь было надоено по 1.615 ки 
лограммов молока на корову.

В этом году правление и партийная 
организация сельхозартели провели 
большую работу среди животноводов, 
организовали сплоченный коллектив 
доярок. На молочнотоварной ферме 
строго соблюдается распорядок дня, 
улучшен уход за коровами. За 10 
месяцев коллектив доярок выполнил 
годовое обязательство по надоям мо
лока.

Коллектив фермы решил до конца 
года продать сверх плана не менее 
400 центнеров молока.

Коллектив фермы готовится к  пе
реходу на механическую дойку коров. 
Построен новый коровник на 206 го
лов. В нем монтируются доильные 
установки.

Животноводы колхоза «Родина» ре
шили досрочно выполнить план про
дажи мяса.

А. ИГНАТЬЕВ.

Обязательство перевыполним

заботиться сейчас

Все еще 
отдыхают и
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о т  ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС 
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 

И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР
Центральный Комитет КПСС, Пре

зидиум Верховного Совета СССР и 
Совет Министров СССР с глубоким 
прискорбием извещают, что 13 нояб
ря 1962 года после тяжелой болез
ни скончался член Центрального Ко
митета КПСС, депутат Верховного Со-

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ КПСС

вета СССР, депутат Верховного Сове, 
та РСФСР,, член Президиума Верхов
ного Совета РСФСР, Герой Социали
стического Труда, первый секретарь 
Куйбышевского обкома КПСС Алек
сандр Сергеевич Мурысев.

ПРЕЗИДИУМ СОВЕТ МИНИСТРОВ
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

СССР

ОТ БЮРО ЦК КПСС п о  РСФСР 
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР 

И СОВЕТА МИНИСТРОВ РСФСР
Бюро ЦК КПСС по РСФСР, Пре- митета КПСС, депутат Верховного

чмиум  Верховного Совета РСФСР и Совета СССР, депутат Верховного Со-
г  ^ РСФСР с глубоким ввта РСФСР, член Президиума Вер-Совет Министров РСФСР с rJ^OOKHM

прискорбием извещают, что ~ листического Труда, первый секре-
ря 1962 года после тяжелой болез- та р ь . Куйбышевского обкома КПСС 
ни скончался член Центрального Ко- Мурысев Александр Сергеевич.

БЮРО ЦК КПСС ПРЕЗИДИУМ СОВЕТ МИНИСТРОВ
ПО РСФСР ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

РСФСР,

Выдающийся успех трактсриста Якуба Усмансва
САМАРКАНД, 14  ноября. (ТАСС). 

Настоящий трудовой подвиг совершил 
в совхозе «Ударник»' механизатор 
Якуб Усманов. За пятнадцать дней 
он засеял озимыми колосовыми 1.745 
гектаров. Работая на тракторе «С-80» 
с шестью сеялками, он довел среднюю 
дневную выработку агрегата до 116 
гектаров. Это почти вдвое больше 
нормы.

Трудовую вахту в честь предстоя
щего Пленума ЦК КПСС несут и 
другие механизаторы передового хо
зяйства. Трактористы Дмитрий Су
дов, Юнус Джалилов. Михаил Лав- 
денко, работая на широкозахватных 

посевных агрегатах, засеяли каждый 

по 1 .400— 1.500 гектаров.

В совхозе «Победа» Туганского 
района из 40 тысяч центнеров семян 
очищено от сорняков 19 тысяч. Хо
рошо ведут подработку семян на Пе
ровской ферме (управляющий тов. 
Баладурин, агроном тов. Смоленцев).

Неплохо ведут подработку сем’ян 
рабочие Мазаловской фермы. Особен
но хорошо идут дела во второй брига
де, где очищено от сорняков более 
1.000 центнеров семян.

Но на отдельных фермах совхоза о 
будущем урожае заботятся плохо. 
Некоторые агрономы все еще «отды
хают» после уборки. Так, на Подлом- 
ской ферме агроном тов. Шарапов ра
боту по очистке семян пустил на са
мотек. С осени зерноочистительная 
машина «ВЦМ» без пользы стояла в 
деревне Серговке. Только недавно она 
пущена в работу. Рабочие, поставлен
ные на очистку семян, пользуясь от
сутствием контроля со стороны агро
нома, все делают кое-как. В день 
здесь пропускают через машину по 
25— 30 центнеров зерна вместо 120 
— 150 центнеров по норме. Тов. Ш а
рапов с начала очистки семян ни ра
зу не побывал здесь.

В бригаде, расположенной на цент
ральной усадьбе фермы, где прожи
вают тов. Шарапов и управляющий 
фермой тов. Чернов, к  очистке семян 
еще не приступали.

Не ведется очистка семян на Под- 
лесовской ферме, в петровской брига
де Ново-Рождественской фермы. На 
Подлесовской ферме очистка Семян 
не ведется лишь потому, что не на
шли привода к  очистительной маши
не. В. КУЗНЕЦОВ.

ВОЛГОГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ. Еще одна атмосферно
вакуумная установка (АВТ) вступила в эксплуатацию на Волго
градском нефтеперерабатывающем заводе; Вы ' видите ее на 
снимке. В сутки она вырабатывает тысячи тонн светлых нефте
продуктов. Все процессы производства здесь, полностью авто
матизированы.

(Фотохроника ТАСС).

Расш и ри м  посевны е площади
— Записка товарища Н. С. Хрущева 

в Президиум ЦК КПСС о подведении 
итогов года и увеличении производ
ства а закупок зерна, —  заявил на
шему корреспонденту председатель 
колхоза «Трудовик» Туганского рай
она тов. Подопросветов, —  застав
ляет нас серьезно подумать: все ли 
мы сделали, чтобы дать стране боль
ше хлеба.

В этом году было засушливое ле
то, но урожай пшеницы мы в колхозе 
вее-таки получили больше, чем -по 
10 центнеров с гектара. Помогли 
своевременное проведение сева, в ос
новном по зяби, удобрения, которых 
в почву было внесено значительно 
больше, чем в предыдущие годы. 
Колхоз сеял 70 гектаров льна. Весь 
он убран вовремя, обмолочен, разо
стлан. Сейчас вся треста заскирдова
на, и ведется ее переработка на во
локно. В будущем году мы думаем 
расширить посевы льна. Семена 
есть, они все подработаны, имеют хо
рошую всхожесть.

Сейчас колхозники ведут деятель
ную подготовку к  весне.

В сво.ей записке Н. С. Хрущев ста
вит задачу довести закупки зерна по 
стране в будущем году до 4.200 —  
4.500 миллионов пудов. Над ее осу
ществлением надо работать уже сей
час. Мы намереваемся расширить по
севы зерновых культур на 400 гек

таров, главным образом за счет освое
ния целинных и залежных земель. 
Только за счет раскорчевки посевные 
площади увеличатся на 200 гекта
ров. Будут распаханы многолетние 
травы, за счет их расширим посевы 
кукурузы. Посадка картофеля увели
чится на 20 гектаров. '

В нынешнем году нам надо особен
но внимательно проанализировать 
итоги хозяйственного года, учесть 
все свои промахи и ошибки. Это даст 
возможность предотвратить ошибки и 
обеспечить лучшее руководство сель
ским хозяйством в будущем году.

С большим воодушевлением узнали 
рабочие, служащие, инженерно-тех
нические работники Асиновских цент
ральных ремонтно-механических ма
стерских о созыве Пленума ЦК 
КПСС, который обсудит вопрос об 
улучшении партийного руководства 
промышленностью, строительством и 
сельским хозяйством.

Мы брали обязательство— годовой 
план по валовой продукции завер
шить к  20 декабря и до конца года 
отремонтировать 10 сверхплановых 
тракторов. Накануне 45-й годовщины 
Октября оно было пересмотрено. План 
по выпуску валовой продукции было 
решено выполнить к  12 декабря и до 
конца года капитально отремонтиро
вать сверх плана 20 тракторов. Сверх 
плана 10-ти меййев отремонтирова
но 20 тракторов. Можно быть уверен
ным, что годовое обязательство будет 
перевыполнено.

С каждым днем в цехах коллекти
ва все шире развертывается соревно
вание за коммунистический труд. 
Права называться коллективами ком
мунистическою труда уже добились 
коллективы электростанции, электро

цеха, моторного цеха, отдела главного 
механика,, сборочного цеха iN» 1, раз- 
борочного и деревообделочного цехов. 
А 24 октября на митинге солидарно
сти с героической Кубой весь коллек
тив мастерских включился в борьбу 
за звание предприятия коммунисти
ческого труда.

Многие рабочие повышают свой
идейный уровень в кружках сети
партийного просвещения, учатся в 
школах, техникумах и вузах. Все это 
способствует росту сознательности 
рабочих, их активности в борьбе за 
технический прогресс.

Хорошо трудятся в эти дни слесарь 
деревообделочного цеха кандидат в 
члены КПСС Н.. Богодящ, выполняя 
в среднем норму на 170 и больше 
процентов, кузнец К. Горшков, вы
полняющий нормы выработки на 160 
— 170 процентов, и мноп|;е другие. 
Слесарь кузнечного-цеха Ф. Ш пак 
уже завершил семилетку.

С. ШАБУНИН, 
секретарь партийной организа
ции Асиновских центральных ре
монтно-механических мастер

ских.

Одиннаддатимесячный план—к 19 ноябрл
Лесозаготовители Каргасокского 

леспромхоза готовятся достойно 
встретить открытие Пленума ЦК 
КПСС. К 19 ноября решено выпол
нить одиннадцатимесячный план за
готовки и вьгеозки древесины и до 
конца ноября дать сверх плана 
18 тысяч кубометров древесины.

Завершено выполнение одиннадца
тимесячного плана лесозаготовок Сан-

гальским, Неготским, Средне-Тым- 
ским лесопунктами. Лесорубы Сред- 
не-Тымского лесопункта взяли обяза
тельство дать до конца месяца сверх 
плана 6 тысяч кубометров, лесозаго
товители Сангальского —  4.700 ку 
бометров, Неготского —  5.300 кубо
метров леса.

Ф. АНИСИМОВ, 
директор Каргасокского леспром

хоза.

в  Политическом комитете
НЬЮ-ЙОРК. 15 ноября. (ТАСС). 

Комитет 18 государств по разору
жению возобновит свою работу в 
Женеве 26 ноября. Об этом объя
вили на вчерашнем дневном засе
дании Политического комитета 
XVII сессии Генеральной Ассам
блеи ООН сопредседатели Комите
та 18-ти В. А. Зорин (СССР) и 
А. Дин (США).

Дневник соревнования малых комплексных бригад

Впереди бригада Владимира Вщенко
в  первой десятиднев

ке ноября на валке, тре
левке и погрузке древе
сины крупными пакета
ми первенство завоевала 
малая комплексная 
бригада Владимира 
Ященко из Еаргасокско- 
го леспромхоза. Бригада 
передового лесоруба каж 
дую смену заготовляла 
по 153 кубометра леса, 
в два —  три раза пере» 
выполняла нормы. Ко 
дню открытия Пленума 
ЦК КЙСС Владимир 
Ященко и его товарищи 
по бригаде обязались за
готовить, стрелевать в 
погрузить с начала ме

сяца не менее двух ты
сяч кубометров древеси. 
ны.

Высоких показателей 
добилась комплексная 
бригада Леонида Устюго
ва из Колпашевского 
леспромхоза. При норме 
31 кубометр коллектив 
бригады каждую смену 
отправлял на нижний 
склад по 60 кубометров 
леса, выполняя сменные 
задания на 193 процен
та.

Бригадиру Нйбегин- 
ского леспромхоза Вла
димиру Зубареву в канун 
праздника Великою Ок
тября присвоено звание

«почетный мастер заго
товок леса и лесосцла- 
ва». Его бригада изо дня 
в день намного перевы
полняет сменные зада-, 
ния. В первой десяти
дневке ноября, напри
мер, бригада Владимира 
Зубарева ежедневно за
готавливала по 76 кубо
метров леса при норме 
46.

Высоких результатов 
добились малые комп
лексные бригады Генна
дия Неустроева (Ингу- 
зетский леспромхоз). 
Сергея Блинова и Павла 
Хватова (Тимирязевский

леспромхоз), Николав 
Тихомирова (Колпашев- 
ский леспромхоз), Ми
хаила Жуковского (Мол-
чанов'Сюий леспромхоз). 
Алексея Дроздова (Ли- 
невский леспромхоз).

На валке и трелевке 
древесины (без погрузки 
крупными пакетами) 
первенство завоевала ма
лая комплексная бригада 
Богдана Магеровского из 
Парабельского леспром
хоза. Бригада вдвое пе
ревыполняла сменные 

, нормы, заготавливая и 
трелюя па верхний склад 
по 115 кубометров леса 
в смену.

Представитель Ирака огласил 
измененный проект резолюции 
ОАР по вопросу о разоружении, 
представленный теперь от имени 
делегаций 28 стран. Проект пред
лагает, чтобы Политический коми
тет, а затем Генеральная Ассам
блея приняли пять резолютивных 
пунктов, в которых содержится

требование заключить в кратчай
ший срок соглашение о всеобщем и 
полном разоружении.

А. Дин одобрил проект резолю
ции 28 стран. В. А. Зорин указал, 
что он выскажется по этому воп
росу позднее.

На вчерашнем заседании высту
пили также представители Камбод
жи, Ливана и Боливии.

Патриоту угрожает суд военного 
трибунала

ЛОНДОН, 15 ноября. (ТАСС). 
Хулиан Гримау жив, ему угрожает 
суд военного трибунала, заявил на 
пресс-конференции Ричард Фри
мен, член местной коллегии юри
стов. Фримен специально побывал 
в Мадриде, чтобы выяснить обстоя
тельства дела мужественного ис
панского патриота, члена ЦК Ком
партии Испании, попавшего в лапы 
франкистской полиции.

' Как официально сообщалось 
франкистскими властями несколько 
дней назад, Гримау во время до
проса выбросился из ркна. Он по
лучил серьезные повреждения че
репа и сейчас находится в больни
це.
■ Фримену. Действовавшему по 

поручению «Ассоциации; членов 
интернациональной ; брнгАды» и 
«Общества друзей рёспублйзанской 
Испании», так и не удалось уста

новить подлинную картину собы
тий. Не исключено, считает англий
ский юрист, что «попытка само
убийства» — выдумка полицей
ских, которые таким образом пы
тались разделаться с патриотом...

Из рассказа Фримена следует, 
что франкистские власти, напуган
ные оглаской, которую получило 
«Дело Гримау», пытаются срочно 
замести следы. И все же из сбив
чивых и противоречивых заявле
ний чиновников Фримен уста
новил, что против Гримау не выд
винуто никаких обвинений, кроме 
того, что он коммунист. Однако, 
как заявляют чиновники министер
ства юстиции, штаб-квартиры сек
ретной полиции, этого достаточно, 
ЧХО& .1 его судил военный трибунал 
по обвинению в «заговоре против 
режима».
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ПОЧЕМУ ЖЕ СНИЗИЛИСЬ УДОИ?
На ряде ферм совхоза «Тунгусов 

ский» висят стенды с красиво оформ
ленными обязательствами. Здесь 
указаны и цифры по производству и 
продаже государству молока. Работни
ки  ферм решили продать государст
ву  в этом году 1.750 тонн молока, 
надоить от каждой коровы по 2.150 
килограммов молока.

Пропаганда обязательств —  дело 
нужное. Но главное и более трудное 
состоит в том, чтобы обеспечить их 
выполнение. А здесь пока очень ма
ло сделано для выполнения обяза
тельств. К 1 ноября совхоз продал 
государству лишь немногим более 
1 .300  тонн молока, а надоено на 
каждую корову за это время только 
1 .479  килограммов. Надои молока ни
же прошлогодних.

В чем же дело? Даже трудно со
считать, сколько раз в этом году во
просы работы молочнотоварных ферм 
обсуждались на заседаниях пар
тийного комитета, на партийных со
браниях ферм, на различных сове
щаниях, заседаниях. Решений много. 
А результат, ка к  видим, далеко не 
удовлетворительный.

Чтобы обеспечить выполнение 
обязательств по продаже государству 
молока, следовало резко повысить 
продуктивность скота. А для этого не
обходима, в первую очередь, хорошая 
кормовая база. Но даже летом коро
вы находились на полуголодном пай
ке.

— ‘ Выпасов у нас было мало, —  
говорит секретарь партийного комите
та тов. Ромашов. —  За лето так вы
били пастбища: бросишь пятак, а его 
видно. Откуда тут будет молоко...

А кто же повинен в том, что не ос
тавили прогонов, не предусмотрели 
зеленую подкормку? На кого жалует
ся партийный руководитель?

В прошлую зимовку скот находил
ся на голодном рационе. В этом году 
грубых и сочных кормов заготовлено 
еще меньше.

Вот как, например, здесь было ор
ганизовано выращивание кукурузы . 
Партийный комитет по-существу ог
раничился общими призывами: до
биться высоких урожаев этой куль
туры. На деле кукуруза осталась на 
задворках. Большинство посевов ее 
размещалось по неудобренным зем
лям. Урожай зеленой массы едва со
ставил 53 центнера с гектара вместо 
250 центнеров по обязательству.

В тех же условиях передовики до
биваются хороших результатов. В 
районе имя В. Штерка называют с 
гордостью. Он на полях совхоза 
.«Молчановский» на отдельньк участ
ках  получил по 650' центнеров зеле
ной массы кукурузы . Почему-бьц йа- 
цример, партийному комитету совхо
за «Тунгусовский» не внедрить 
опыт работы В. Штерка в своем сов
хозе?

Коров в этом году перевели на 
стойловое содержание несвоевремен
но. Это привело к  резкому снижению 
надоев молока. На Тунгусовской фер
ме 1  октября в сутки надоили 776 
литров, а к  9 октября надой снизил
ся до 530 литров молока. Это произо
шло потому, что коровам не давали 
силоса, а все еще пасли, хотя от 
пастбищ осталось одно название.

С кормами в совхозе напряженное

положение, но как они скармлива
ются —  это мало интересует пар
тийный комитет, руководителей хо
зяйства.

—  Рацион у нас бедный, —  гово
рят они.—  Скар1̂ ливаем коровам 6 
— 6,5 кормовых единиц.

—  А сколько в рационе перевари
ваемого белка?

Никто на этот вопрос не может 
дать ответа. Даже главный зоотех
ник тов. Доронкин, который и состав
ляет рацион, пожимает плечами.

—  Не подсчитывали, —  равно
душно отвечает он.

На фермах бесхозяйственно отно
сятся к  кор.мам. Оолома не измель
чается, не сдабривается мукой и не 
смачивается соляным раствором.

На Федоровской ферме дают коро
вам муку в сухом виде. Скотники вы
возят из коровников солому с наво
зом.

Бесконтрольность со стороны уп
равляющего фермой И. Перегонце- 
ва, бригадира-животновода Е. Палей 
привела к  тому, что отдельные дояр
ки  стали халатно относиться к  по- 
рученнрму делу. В субботу они полу
чают силос на два дня и, чтобы не 
утруждать себя лишними заботами, 
скармливают его за раз, а в воскре
сенье устраивают коровам «вегетари
анский» день, как выразился скот
ник тов. Лаевский.

Надои снижаются. Но тт. Перегон- 
цева и Палей это мало беспокоит. 
Они встали на путь приписок. За вто

рую декаду октября они таким обра
зом «надоили» 8 центнеров моло

же. А члены партийного комитета 
смотрят на эти сведения и раду
ются «успехам» фермы. Им невдомек, 
что тт. Перегонцев н  Палей втирают 
очки.

Велик на этой ферме внутрихозяй
ственный расход молока. С 10 цо 20 
октября он был равен 22 центнерам.' 
А ведь здесь бывали члены партийно-' 
го комитета, члены комиссии партий
ного контроля. Но ограничиваются 
они поверхностной проверкой да про
ведением совещаний.

Много молока и на других фермах 
растранжиривают.

Очень плохо налажено водоснаб
жение. Животноводы поят коров из 
прудов. На Федоровской ферме дояр
ки  с утра после дойки выпускают ко
ров на улицу. Одни проследят, как 
напьются животные, а другие уходят! 
домой. Один раз в сутки поят коров 
на Тунгусовской ферме. Не лучше об-1 
стоят дела с водопоем и на других 
фермах.

В совхозе немало опытных доя
рок. Они добиваются высоких су
точных удоев. Однако на фермах не 
изучают и не распространяют пере
довой опыт. Результаты работы пере
довиков свидетельствуют о больших 
возможностях хозяйства. Надо их ис
пользовать полнее.

Н. СТЕПИЧЕВ, 
(наш соб. корр.).

ЛЕС Р У Б Я Т  — 
БРЕВНА ЛЕТЯТ

Нина Ивановна Бобровская, об
мотчица цеха № 6 завода «Сиб- 
электромотор», — член бригады 
коммунистического труда. Нина 
Ивановна уя!е работает в счет 
1963 года. За высокопроизводи
тельный труд и хорошее качество 
изделий она награждена значком 
«Отличник социалистического со
ревнования РСФСР».

На снимке: Н. И. Бобровская.
Фото Ф. Хйтринавича.

Посещение А . И. М икояном  
народного имения на Кубе

ГАВАНА, 14 ноября. Корреспон
дент ТАСС Н. Чигирь передает:

Вчера первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян в сопровождении пре
зидента национального института аг
рарной реформы Карлоса Рафаэля 
Родригеса посетил одно из крупней
ших народных имений Кубы «Исла 
Туригуано».

От Гаваны до живописного остро
ва ТуригуаН'О, на котором раскину
лось это о-бразцовое животноводче
ское хозяйство, путь на самолете за
нял менее полутора часов.

Администратор народного имения

майор Мануэль Фахардо Сотомайер, 
тепло принявший высокого советско
го гостя, подробно ознакомил его с 
работой народного имения, с перспек
тивами развития этого хозяйства, ко
торому большое внимание уделяет 
лично премьер-министр Фидель Каст
ро.

Уже сейчас в «Исла Туригуано» 
свыше 10 тыс. голов одной из луч
ших пород крупного рогатого скота—  
сантагертруда, 3 тыс. свиней. А че
рез 10— 12 лет. согласно плану, по
головье только крупного рогатого 
скота возрастет до 70 тысяч. Преду-

Забайкалье будет иметь свои семена «укурузы
ЧИТА, 14 ноября. (ТАСС). Еще 

год назад такое категоричное заявле
ние читинских кукурузоводов вряд ли 
было бы принято всерьез. Больше то
го, до нынешней осени мало кто ве
рил, что в зоне вечной мерзлоты та
кая требовательная к  теплу культу- 
ка, как кукуруза, может дать зрелые 
початки на больших площадях. Одна
ко практика забайкальских тружени

ков заставила скептиков поверить в 
то, что на первый взгляд не вязалось 
с логикой. Лучшие кукурузоводы Чи
тинской об.части В. Батеев, И. Баку- 
шев, А. Лончаков, Н. Поляков и мно
гие другие не только получили на 
своих плантациях по 100— 150 цент
неров початков с гектара, но и наме
тили в будущем году засеять опытные 
участки собственными семенами.

оматривается, что все стадии откор
ма скота .будут проходить в этом хо
зяйстве.

—  Это очень хорошая идея, —  
заметил А. И. Микоян, когда ему со
общили, что скот после откорма на 
пастбище попадает в этом же народ
ном имении на откорм в загон.

Помимо животноводства, в «Исла 
Туригуано» большое внимание уде
ляется земледелию —  возделыванию 
корщовых культур, выращиванию 
фруктов и овощей. Товарищ Микоян 
побывал на плантации кукурузы, иду
щей на корм скоту, на банановой 
п л а н т а ^ ^  В настоящее время в хо
зяйстве имеется уже 55 тысяч ба
нановых деревьев.

Осматривая угодья, знакомясь со 
строительными работами, А. Н. Ми
коян вместе с Карлосом Рафаэлем 
Родригесом и руководителями нарО'Д- 
ного имения оживленно обсуждали 
насущные вопросы народного имения, 
дальнейшего его развития.

Это- народное имение, подчеркнул 
А. И. Микоян, имеет большие пер
спективы. Оно будет одним из круп
нейших в мире, очагом коммунисти
ческого хозяйства в животноводче
ском производстве.

Во время посещения «Исла Тури- 
гуана» А. И. Микояна повсюду дру
жески и сердечно приветствовали ра
бочие народного имения.

Лайский леспромхоз—  
крупнейшее предприятие 
комбината «Томлес». 
Эксплуатационный фонд 
предприятия составляет 
сейчас 7.545 тысяч ку 
бометров леса. Вот об 
использовании этого 

I фонда и следует погово- 
I рить.

Несколько лет в лес. 
промхоэе отказывались 
принимать и разработку 
лиственные лесосеки. 
Интенсивно вырубались 
хвойные породы древе
сины, особенно соснр и 
кедр. В результате запа
сы спелых древостоев 
хвойных пород уменьши
лись в хозяйстве по срав
нению с 1953 го-дом ПОЧ
ТИ «а четыре миллиона 
кубометров, а листвен
ных —  только на 180 
ТЫСЯЧ кубометров. Мно
гие тысячи кубометров 
древесины лиственных 
пород теряют свои ка
чества.

Но и запасы хвойной древесины 
используют в леспромхозе не по-хо
зяйски. Только в 1960 году в лесо. 
секах оставлено 33 тысячи кубомет
ров леса в недорубах. Ежегодно ты
сячи кубометров уже заготовленной 
древесины бросают на верхних 
складах лесопунктов, вдоль линии 
лесовозных дорог. Брошенную дре
весину никто не пытается соби
рать, так как считается более лег
ким делом срубить повое дерево.

Факты такого расточительства не 
единичны. На лесопунктах «Лига» 
и «Тунгусский бор» в среднем на 
каждом гектаре лесосек оставлено в 
недорубах по 10— 15 кубометров 
деловой древесины, срублено и бро
шено у пней —  по 5 — 6 кубометров 
леса. Своеобразный рекорд бесхо
зяйственности установили в кварта, 
ле J'Ts 279, где на каждом гектаре 
лесосек срублено и брошено до 20 
кубометров первосортной древесины 
сосны, кедра, до 25 кубометров дров 
А это значит, что предприятие по
теряло десятки тысяч кубометров 
товарной продукции. Это ли не при 
мер бесхозяйственного отношения к  
«зеленому золоту». Мало того, что 
пропадает впустую труд людей и 
ценная древесина. Брошенные в ле
сосеках хлысты затрудняют естест' 
венное возобновление лесов, созда
ют условия для возникновения по- 
леаров.

Бесхозяйственное использование 
лесосечного фонда руководители 
леспромхоза пытаются оправдать 
трудностями сбыта и сплава древе
сины лиственных пород. Однако за 
этими оправданиями скрывается 
нежелание заготавливать лес лист
венных пород. Ведь опыт многих 
предприятий убедительно свидетель, 
ствует, что плавучесть кряжей лист
венных пород можно повысить за 
счет биологической сушки древеси 
ны. Что касается сбыта лиственной 
древесины, то пора, наконец, отка
заться от мнения, что она может 
использоваться в основном лишь на 
дрова. В современных условиях 
древесину березы и осины можно 
широко испо.чьзовать в тарных це
хах и на заводах по производству 
мебели, строительных деталей, шту-

кату'рнои дранки, клепки, кровель
ных материалов. Кроме того, из 
березы и осины получают высоко
качественные сортименты —  спи
чечные и фанерные кряжи, пиловоч
ник высших сортов.

В Лайском леопро1мхоэе лесосечный 
фонд хвойного хозяйства сильно со
кратился.

Острая нехватка сырьевых ресур
сов в хвойном хозяйстве может при
вести к  досрочной рубке заподсочен- 
ных насаждений. Народное хозяйст. 
во тогда недополучит десятки тонн 
высококачественного химического 
сырья. Уже сейчас в леспромхозе пы. 
таются вырубать насаждения, пред
назначенные для подсочки. В минув
шем году их вырубили около 500 
гектаров, а в этом году иод рубку от
вели почти 1.200 гектаров сосновых 
насаждений.

Недостаток сырьевых ресурсов 
может повлечь значительное и неон 
рабданное увеличение себестоимости 
каждого кубометра заготовленной 
древесины из-за бессистемного строи
тельства новых километров лесо
возных дорог. В то же время не 
может быть и речи о сокращении 
объема лесозаготовок. Где же вы
ход?

■Надо по-хозяйски использовать 
хвойные леса, вовлечь в хозяйствен
ный оборот древесину лиственных по- 
ро>д, тем более, что большинство осин
ников и  березняков расположено ком
пактными и достаточно крупными 
участками в непосредственной бли
зости от лесопунктов и лесовозных 
дорог.

Однако руководители леспромхоза 
не принимают никаких мер, чтобы 
рационально использовать его 
сырьевые богатства, организовать 
заготовку древесины лиственных 
пород. До сих пор в леспромхозе 
палец о палец не ударяли, чтобы 
внедрить биологическую сушку дре
весины, просушивать ее в спе
циальных штабелях на нижних скла
дах. Нижние склады не оборудова
ны для отгрузки древесины в баржи.

В леспромхозе не только бесхо
зяйственно используют лесосечный 
фонд, но и не беспокоятся о вос
становлении вырубленных лесов. 
Предприятие систематически не 
выполняет планы по лесокультур
ным работам. В 1960 и 1961 го
дах очень небольшие планы посева 
леса выполнены лишь на 75— 77 
процентов. Все надежды руководи
телей- леспромхоза —  на природу: 
восстановится лес естественным 
путем —  хорошо, а не восстано
вится... |Данные обследования вы
рубок являют собой печальную 
картину. За последние восемь лет 
только 15 процентов площади вы
рубленных лесов возобновились 

сосной, остальные площади зара
стают менее ценными лиственны
ми породами. Еще хуже дело с 
возобновлением кедра. Такого тре
вожного положения не наблюдается 
ни в одном леспромхозе области.

Передовые леспромхозы страны, 
вырубая лес, обязательно его вос
станавливают. Рабочие малой ком
плексной бригады т. Денисова из 
Костромского совнархоза разрабо
тали новый метод лесосечных ра
бот; они валят лес на подкладоч
ное дерево. Это сохраняет более 
половины молодого леса.

Разработаны и другие методы

Н ародная ш кола  
ум ел ого  хозяйст вования  

на зем ле Мастера-наладчики
Со1вхоз «Ново-Уральский»' Омской 

области в 1962  году применил крул- 
ногруппоБОЙ массированный метод 
уборки зедаовых культУ'Р. За 72 ча
са в совхозе было скошено 17.452 
гектара зерновых. На 220 тракторов, 
18 6  зерно.вых комбайнов и 130 жа
ток в совхозе имелось всего 220 ме
ханизаторов, включая и ремонтни
ков. В этот яапряжевный период на 
машинах работали адмияистративно- 
управленческий аппарат и рабочие 
совхоза, освоившие заранее механи
заторские профессии. Дело обошлось 
без привлечения механизаторов со 
стороны.

Такой темп можно организовать и 
в нашей области.

Постановление Бюро ЦК КПСС по 
РСВДР «Об обучении механизатор
ским профессиям всех колхозников, 
рабочих и служащих совхозов» и на
правлено на то, чтобы в период на
пряженных полевых работ, когда за
гружается вся техника, каждый кол
хозник, работник совхоза смог сесть 
за руль и производительно использо
вать машину.

Сейчас в колхозах и  совхозах идет 
массовая организация школ механи
заторского всеобуча.

В 1963 году в колхозах и совхо
зах будет работать много молодых, 
имеющих еще мало производственно
го опыта механизаторов.

Что'бы помочь им лучше использо
вать технику, нужно в 1963 году 
в колхозах и совхозах внедрить 
новую систему технических уходов 
специалиаированными звеньями, как 
это сделано впервые в Союзе в 1960 
году в совхозе «Ермак» Омской об
ласти.

Б чем же заключается эта си
стема?

Смысл ее “  в разделении труда 
трактористов-водителей и рабочих по 
обслуживанию агрегатов.

Во всех шостн отделениях омско
го ш хоэд  .«Брмак», имеющих по

1 8 — 25 тракторов, созданы звенья 
технического обслуживания, состоя
щие из двух —  трех мастеров-налад- 
чиков. Эти звенья проводят периоди
ческие технические уходы за всеми 
тракторами.

Ежесменный уход за тракторами 
и сельхозмашинами проводят тракто
ристы обеих смен. Заправку агрега
тов производит шофер-заправщик 
бензовоза, развозящий топливо от 

нефтехранилища по всем агрегатам 
отделения.

Учет сроков проведения техниче
ских УХ0Д01В производится по талон
ным книжкам. С учетом количества 
произведенных заправок и числа 
проведеяных уходов построена систе
ма оплаты заправщиков и мастеров- 
наладчиков. Средства на содержание 
мастеров-наладчиков были взяты из 
плановых отчислений за текущий ре
монт и технический уход.

Разделение труда водителей и на
ладчиков создало новую возможность 
для механизации процессов обслужи
вания агрегатов.

Мастерам-наладчикам выделяется 
трактор «Беларусь» с тележкой, на 
которой смонтировано оборудование 
для проведения периодических тех
нических уходов: бочки для масел 
(свежих и отработанных), дизельного 
топлива для промывки деталей, во
ды для обмыва трактора перед ухо
дом, водяной и масляный насосы и 
компрессоры с приводом от вала 
отъема мощности трактора.

В своем распоряжении мастера 
имеют инструмент и  некоторые за
пасные части: элементы фильтров, 
форсунки, прокладки и  другие дета
ли уппошевия и  крепежа. Тележка 
яе является заправочной, ее обору
дование подобрая'О только для про
ведения технических уходов.

Ново-Уральское опытное хозяйстве 
СибНИИСХоза и совхоз «Черлакский» 
успешно применяют в основном ту 
же систему организации техническо
го обслуживания, но с некоторыми

отличиями и усовершенствованиями. 
Так, в Ново-Уральском опытном хо
зяйстве мастера-наладчики отделения 
скоростных тракторов не только вме
сте с трактористами проводили пе
риодические технические уходы, но 
и осуществляли контроль за прове
дением ежесменных уходов, присут
ствовали на пересменах, помогали 
молодым механизаторам в устране
нии мелких неисправностей и выпол
нении текущих регулировок.

Тележка на пересменах всегда бы
ла в поле, и ее оборудование исполь
зовалось для смазки одновременно 
пяти —  шести тракторов, продувки 
радиаторов и других неотложных 
операций. Текущим и аварийным ре
монтом сельхозмашин, иногда устра
нением ' редких аварийных по
ломок тракторов, комплектованием 
агрегатов и их наладкой были заня
ты мастер по ремонту и кузнец-свар, 
щик.

В совхозе «Черлакский» каждое 
отделение, имеющее по 30— 35 трак
торов и расположенное на расстоянии 
2 0 — 25 километров от центра сов
хоза, обслуживается двумя звеньями. 
Одно из них (в составе шофера-за- 
правщика, смазчика и слесаря) на 
бензовозе ЗИЛ-150 со специально 
оборудованной прицепной тележкой 
два раза в сутки производит заправ
ку  и (при участии тракторието'в) 
ежесменные технические уходы за 
тракторами и сельхоз.чашинами.

Второе звено состоит из 4 чело
век: двух мастеров-наладчикО'В, кото
рые занимаются периодическими тех
ническими уходами, мастера по ухо
ду за сельхозмашинами и шофера ав- 
топередвижной мастерской.

Новая форма организации техниче
ского обслуживания применима и для 
хозяйств с небольшими отделениями 
или бригадами, имеющими по 10—  
12 тракторов. Отличаться она будет 
только количеством масгеров-налад- 
чико-в и несколько иной организацией 
их труда.

Новая форма технического обслу
живания показала свои преимущест
ва уже в первые месяцы существова
ния. Благодаря постоянному техни
ческому надзору за состояни
ем тракторов, квалнфициро1ванному 
систематическому уходу за ними рез
ко сократились простои тракторов из- 
за поломок, неисправностей. Моло
дые трактористы под постоянным ру- 
ководством опытных механизаторов 
быстрее овладевают техникой.

В совхозе «Ермак» новая форма 
технического обслуживания приме
няется на всех отделениях в тече
ние двух лет. Результатом ее явил
ся рост средней выработки тракторов 
как за сезон, так и суточной, 
особенно в наиболее напряжен
ные периоды работ. Значительно со
кратился расход запасных частей. В

течение 1961 года, например, на 79 
тракторов ДТ-54 израсходовано 84 
комплекта поршневых колец вместо 
158 по норме. На каждый трактор в 
год израсходовано по 2,1 подшипни
ка опорных катков вместо четырех 
по норме, по 4,8 раопылителя 
плунжерных пар ниесто пяти по нор
ме. Сократились и другие эксплуата
ционные расходы. Так, расход кар
терного масла составил всего 3.5 
процента от израсходованного топли
ва вместо 5 процентов по норме. Это 
значит, уменьшился расход средств 
на производство тракторных работ, 
следовательно, снизилась и себестои
мость продукции.

Вот что дала новая форма техни
ческого обслуживания машинно- 
тракторного парка в совхозе «Ермак» 
Омской области.

Обычная форма
техобслуживания

Новая форма 
техобслуживания

)959 год I960 г. 1961 г.

Выработка на 15-сильный трактор
(В гектарах мягкой пахоты) 386 .982 428
Дневная выработка за 20 дней мая 
Дневная выработка за сентябрь —

3.5 4,2 4.1

октябрь
Затраты на ремонт (зарплата и за 
паоные части) в руб. на 1 гектаг

2,68

'

3.1 3,24

мягкой пахоты. 1,40 1.19 0.94

Мастерам-наладчикам оплачивают 
расценкам, показанным в таблице.

за проведение техуходов согласно
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Ероме того, мастерам-на'ладчи' 
кам ежемесячно выплачивается 
гарантийная ставка в размере 
60 рублей на звено и дополни
тельно по 3 копейки за каждый гек
тар мягкой пахоты, выработанный 
трактора'МИ, за'Крепленнымй за зве
ном для технического обслуживания. 
Из общего месячного заработка зве
на старшему мастеру-наладчику вы
плачивается 55 про'центов, рядовому 
мастеру —  45 процентов.

Общая оплата звену за проведение 
технических уходов в межремонт
ный период составляет: тракто
ры С-80, С-100 —  172 рубля
из сукмы лимита в 320 рублей, от
пускаемой на технические у.ходы, 
ДТ-54 —  119 рублей из 240, «Бела
русь» —  78 рублей из 160, ДТ-24, 
ДТ-28 —  68 рублей из 140, ДТ-14, 
ДТ-20 —  47 рублей из 100.

Оплата шоферам-заправвдикам, ра
ботающим на автозаправщиках, на
числяется за каждый километр про
бега 1,3 копейки и за каждую за
правку трактора: С-80, С-100 ~  8 
копеек, ДТ-54 —  6 копеек, «Бела
русь» —  4 копейки, ДТ-24, ДТ-28—  
3,5 копейки, ДТ-14, ДТ-20 —  3 ко
пейки.

Средняя месячная оплата маете- 
ров-наладчиков в совхозе «Ер.чак» 
составляет 140— 170 рублей, шофе- 
ров-заправщнков —  100— 110 руб
лей.

Надо внедрять этот опыт в наших 
хозяйствах. Внедрив такую систему 
технического обслуживания, мы 
добьемся в 1963 году высокопроиз
водительного использования всех ма
шин, хорошей их сохранности и бу 
дем иметь возможность применить на 
уборке урожая темп ново-уральцев. 
Основа этого —  широкое обучение 
механизаторским специальностям кол
хозников, рабочих и служащих сов
хозов.

м. шокин,
инженер.

сохранения молодняка. Лесорубы 
Марийской АССР прокладывают 
дополнительные волоки, чтобы 
меньше повреждать подроста во 
время лесозаготовок. Интересный 
опыт разработки лесосек узкими 
лентами применяется в Аргат-Юль- 
ском леспромхозе нашей области.

Что же касается Ланского лес
промхоза, то здесь нет и в помине 
передовой технологии лесосечных 
работ.

В июле производственно-техни
ческое совещание леспромхоза ре
комендовало перевести несколько 
малых комплексных бригад на 
разработку лесосек по новой тех
нологии. С этим были согласны и 
руководители предприятия, но 
практически так ничего и не было 
сделано. Эти бригады были предо
ставлены самим себе, не получали 
инженерной помощи. Не были соз
даны и условия, обеспечивающие 
материальную заинтересованность 

лесорубов в работе по-новому.
Мастер И. И. Олгейзер, на участ

ке которого наметили внедрить но
вую технологию, пытался оправ
даться те.м, что в лесосеках будто бы 
очень мало молодняка, а потому де 
новая технология здесь не нужна.

Но. он же скоро убедился, что его 
«доводы» ничем не обоснованы. На 
заложенных в разрабатываемых лесо
секах учетных площадках было 
выявлено по 10— 40 тысяч моло
дых деревьев на одном гектаре. А 
когда проверили эти же площадки 
после лесоразработок, глазам пред
стала неприглядная картина: поч
ти весь подрост был варварски 
уничтожен. А ведь сохранение 
лишь половины молодняка пол
ностью решило бы проблему вос
становления леса.

Новое не получило путевки в 
жизнь, главным образом, потому, что 
в стороне от него стояли руководи
тели предприятия: директор
тов. Скоробогатов, главный инженер 
тов. Ноходня, главный лесничий тов. 
Ковтанюк.

Леса в нашей области очень 
много. Но это не значит, что его 
можно использовать, как кому 
вздумается. Нельзя расхищать 
кладовые природы, рубить лес, не 
обращая внимания, как в сторону 
летят не щепки, а многие тысячи 
кубометров леса, как бесхозяйственно 
уничтожаются молодые деревья

Л. БОЙКО, 
начальник партии Томской 

лесоустроительной эиеподиции.

Детские кинотеатры 
на общественных 

н а ч а л а х
Многолюдно в зале сельского клу

ба села Кайлушка Асиновского рай
она. Юные зрители собрались на про
смотр нового детского кинофильма. 
В клубе только дети, нет ни одного 
взрослого человека. Дети —  зрители. 
Дети —  обслуживающий персонал.

Это в отдаленном бригадном посел
ке Крутогорского сельсовета начал 
работу сельский детский кинотеатр 
на общественных началах.

Он был создан недавно по инициа
тиве киномеханика Геннадия Влади
мировича Заравнятных. В его орга
низации активно участвовал коллек
тив учителей местной школы. На об
щешкольном собрании из числа луч
ших учеников-восьмиклассникоБ 
был выбран совет детского кинотеат
ра. Директором кинотеатра выбрали 
ученицу Таию Бачко, администрато
ром —  Мишу Якуба, кассиром —  
Аню Молодых, контролером —  Зину 
Ведрицову. На киномехаников учат
ся Володя Бакланов, Миша Обедин, 
Миша Якуба, Коля Черных и Коля 
Бедренцов,

В совет детского кинотеатра вошли 
также киномеханик Г. В. Заравнят
ных и директор школы А. М. Нечу- 
наев. На первом заседании совета 
был определен план работы, состав
лен репертуар фильмов.

Детский кинотеатр работает два 
раза в неделю, а фильмы рекламиру
ет за неделю вперед. В нескольких 
местах на селе вывешиваются афи
ши, по радио передаются аннотации 
к  фильмам Школьники-кинооргани
заторы проводят большую работу по 
пропаганде детских фильмов.

Первые же киносеансы показали, 
что создание детского кинотеатра •— 
дело интересное и полезное.

'Почин Г. В. Заравнятных подхва
тили и другие киномеханики района. 
Недавно был создан детский кино
театр при Ново-Кусковском сельском 
клубе. Большую работу по его ор
ганизации там провели киномеханик 
Анатолий Фомич Соколовский, дирек
тор школы Владимир Ефремович Да
выдов и заведующий сельским клу
бом Юрий Александрович Барков. А к
тивно включились в работу члены со
вета кинотеатра ученики восьмого 
класса. Все первые семь сеансов в 
этом кинотеатре прошли успешно. 

Готовятся к  'открытию детские ки 
нотеатры в поселках Вороно-Пашня, 
Больше-Дорохово, Батурине, Феоктн- 
стовка, Минаевка, Ново-Николаевка.

Такие кинотеатры в Асиновском 
районе намечено открыть во всех по
селках, где есть 8-летние школы.

В. НИКУЛИНА, 
методист методкабинета облз- 

'стного управления культуры.

Л
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РАБОЧИЕ ПРОСЯТ 
УВЕЛИЧИТЬ НОРМЫ

Вторая смена в Колпашев- 
ском комбинате бытового обслу
живания— передовая. Здесь нет 
невыполняющих производствен
ных норм. Этот коллектив на 
пять дней раньше срока спра
вился с октябрьским плано'М и 
вьшустил дополнительно на 
3.120 рублей готовой одежды.

Недавно с ценным почином 
здесь выступила работница мас
сового пошива Л. С. Наконеч
ная. Она подала заявление с

просьбой увеличить ей норму 
выработки на 10 процентов. Это 
начинание подхватили многие 
мастера смены. Швея Ю. Бала
банова попросила увеличить 
норму выработки на 10 процен
тов, Л. Родикрва — на 12, 
М. Ворошилова — на 15 про
центов.

Сейчас все мастера успешно 
работают по повышенным нор
мам.

В. СЕДОВ.

Планетарий в Могочино
в  Доме культуры рабочего 

поселка Могочино проходил те
матический вечер: «Как устроен 
.мир».

'  Собравшиеся с интересом по
слушали беседы: «У  истоков
ж изни»,‘ «Происхождение чело
века», «Наука и религия — о 
строении Вселенной».

Затем могочинцы собрались 
под куполом малого планетария, 
посмотрели звездное небо, пла
неты, наблюдали за движением 
Солнца. Лектор Томского плане

тария Л. М. Калугина, поль
зуясь диапозитивами, рассказа
ла о строении Вселенной.

Малый планетарий, устано1В- 
йенный в Могочинском Доме 
культуры старшими научными 
сотрудниками Сибирского физи
ко-технического института, пе
редан областным отделением Об
щества по рашространению по
литических и научных знаний 
мастной лекторской прутше, ко
торая признана лучшей.

Л. МИХАЙЛОВА.

С и л а м и

м о л о д е ж и
Комсомольцы рай

центра Каргасок взяли 
шефство над заверше
нием строительства 
детского сада. Юноши 
и девушки расчистили 
большую часть терри
тории, произвели убор
ку помещения, утепли
ли теплотрассу. Группа 
учащихся 11-летней 
школы электрифициро
вала здание детского 
сада.

Н овы е
стен ды

В центральной го
родской библиотеке 
Томша появились но
вые стееды вырезок из 
газет на темы: «Что 
праисходат в мире», 
«По родной стране», 
«По нашей области», 
«В  лагере социализма» 
и «За рубеж;о'М». Стен
ды систематически об-е, 
новляются. ■

^ в . ЛЬВОВ.

Т О М И Ч И  
ЗА РУБЕЖОМ

Расширяются и крепнут за
рубежные связи томских уче
ных. С мая находится в Индии 
доцент кафедры промышленной 
электроники Томского политех
нического института Л. М. 
Ананьев. В одном из универси
тетов он передает свой опыт и 
знания. Доцент кафедры стан
ков и резания металлов этого 
же вуза Г. Л. Куфарев изучает 
опыт автоматизация машино- 
строительного производства. Он 
уже месяц в Льеже — крупном 
центре .Бельгии,

В составе делегации совет
ских ученых выехал в Румынию 
на симпозиум по вопросам бе- 
татроностроенйя ректор поли
технического института, профес
сор доктор А . А. Воробьев.

Недавно вернулись в Томен 
преподаватели педагогического 
института Л. К. Богданова и 
А. И. Кузьмина. В течение двух 
месяцев они находились в ГДР. 
где глубоко и всесторонне изу
чали немецкий язык.

БЛАГОРНОСТЬ 
ИЗ САЛАИРА

В комитет ВЛКСМ подшипникового 
завода пришло письмо от комсомольцев 
Салаирского рудника Кемеровской об
ласти. Салаирцы сообщали о том, что 
освоили новую систему разработки по
лиметаллических руд при помощи бу
рильных станков. Бурильщики столкну
лись с трудностями — не хватало под
шипников к станкам. Из-за этого сры
вался пуск очистных блоков.

«Помогите нам, ускорьте высылку 
подшипников», —■ писали комсомольцы 
рудника.

На заводе письмо кемеровчан нашло 
живой отклик.

Изготовляют подшипники такого типа 
в ремонтно-подшипниковом цехе. Здесь 
решили помочь рабочим рудника за счет 
выпуска сверхплановой продукции.

Вскоре подшипники были отправле
ны. И вот в комитет комсомола подшип
никового завода пришел ответ из Са- 
лаира.

«Наши рабочие с большим волнением 
ждали ответного письма. Какова же бы- 

наша радость, когда мы узнали, что 
уже получены из Томска подшипники. 
Станки снова заработали.

Нам хочется от души побла
годарить комсомольцев' и ад
министрацию Томского подшип
никового завода за их отзывчи
вость. Желаем коллективу пред
приятия больших трудовых ус
пехов».

Д. ГРОИСМАН.

Доброй славой на Томской 
трикотажной фабрике пользует
ся комсомолка Эмма Ковалева. 
Она возглавляет передовую 
бригаду, которая борется за зва
ние коллектива коммунистиче
ского труда.

В дни трудовой вахты в честь 
предстоящего Пленума ЦК 
КПСС ока ежедневно выполня
ет технические нормы на 125— 
130 процентов.

На снимке: Э. Ковалева.
. Фото с. Землякова.

Томский ансамбль миниатюр 
на Алтае

Свои первые гастроли по Си
бири Томский эстрадный ан- 
са.мбль миниатюр начал с Алг 
тая. Он выступил в гг. Барнауле, 
Бийске. Рубцовске, Славгороде, 
побывал в районных центрах, в 
колхозах и совхозах края, вы
ступал по телевидению.

Положительно оценивают вы
ступления ансамбля краевые га- 
з$тыа«Алтайская правда» и 
«Молодежь Алтая».

После поездки по Алтаю ан
самбль направится в другие об
ласти Сибири и в Казахскую 
ССР,

Сейчас ансамбль готовит но
вую программу, которую пока
жет томичам в начале будущего 
года.

И. КАЛГАНОВ, 
художественный руководи
тель ансамбля миниатюр 
Томской областной филар- 

■ ионии.

На сцене районного Дома культуры
Драматический коллектив 

Каргасокского районного Дома 
культуры подготовил и показал 
трудящимся рабочего поселка 
Каргасок пьесу А. Макаенок 
«Левониха на орбите». Пьеса

прошла с большим успехом. По- 
, становку осуществил режиссер 

районного Дома культуры 
С. Лапин.

Д. ПОГОРЕЛОВ,
заведующий районным от

делом культуры.

1—̂  АСИНОВСКОМ РАЙОНЕ

Семилетнее 
за 4

задание- 
г о  д а

Хлопотливый труд у вадымщи  ̂
ка Александра Катковского. Идя 
по Прикетской тайге, он капля 
по капле собирает душистую жи
вицу. Это — ценное промышлен
ное сырье.

В среднем каждый вздымщик 
Уткинского леспромхоза обычно 
обслуживает 10 — 12 тысяч карр 
(надрезов на стволах). При та
ком количестве подсечек надо ис
ходить по тайге немало километ
ров.

А. Катковский стал обслужи
вать 23 тысяч подсечек. Цель у 
.молодого вздымщика была такая: 
выполнить семилетнее задание за 
четыре года. Недавно в леспром
хозе подсчитали: А. Катковским 
уже сдано более 20 тонн живицы. 
Намеченный рубеж взят, семилет
нее задание выполнено.

Б. ПОТАПОВ.

Совещание по научно- 
атеистической 

орооаганде
Томский городской комитет 

партии про.вел совещание секре
тарей партийных организаций, 
на котором был обсужден воп
рос об улучшении научно-атеи
стической прюпаганды. На сове
щании были намечены меры по 
vnynmeHHro пропаганды научно- 
атеистических знаний, индиви
дуальной работы среди лиц, не 
освободившихся еще от религи
озных пережитков.

ЕЩЕ ДЕСЯТЬ 
Р^ВЕ Д Ч И К О В  

БУДУЩЕГО
Десяти работникам 

животноводческой фер
мы колхоза имени 
Жданова присвоено 
звание ударников ком
мунистического труда. 
Среди разведчиков бу
дущего — О. К. Глу- 
шаченко, Ф. К. Поно
марева, Е. К. Исаева, 
выполнившие годовое 
задание по надоям мо
лока. скотники П. В, 
Волков, М. В. Кирил
лова и другие, обеспе
чившие высокие надои 
молока и хороший при
вес животных.

Это благодаря и их 
труду артель на два 
месяца раньше выпол
нила годовой план про
дажи государству мяса 
и молока. Сельские 
манки занесены на До- 
сну почета Асиновско- 
го территориального 
производственного кол
хозного управления.

И. КОРШУНОВ.
ГОДОВОЙ ПЛАН
СТРОИТЕЛЬСТВА 

ЖИЛЬЯ ВЫПОЛНЕН
Коллектив Асинов- 

ского строительного 
управления ATs 24 до
срочно, почти на два 
месяца раньше, выпол

нил годовой план по 
строительству жилья. 
Сдано 2.970 квадрат- 
ны:{ метров жилой пло
щади вместо 2.850, в 
том числе Новиковский 
интернат на 100 мест,

В счет января тру
дятся бригады плотни
ков под руководством 
В. А. Коробкова и 
Ф. Н. Бардыщева. 

П. СУХАЧЕВ.
В УНИВЕРСИТЕТЕ 

СЕЛЬСКО- 
ХОЗЯЙСТВЕННЫХ 

ЗНАНИИ
В кинотеатре «Во

сток» города Асино 
продолжает работать

народный университет 
сельскохозяйствени ы х 
знаний. Очередное за
нятие его было посвя
щено теме: «Денежная 
оплата труда в колхо
зах». С лекцией высту
пил председатель кол
хоза «Комсомолец» 
Асиновокого района 
П. А. Параев.

После лекции поде
лились опытом руково
дители сельхозартелей 
Пышкино - Троицкого 
района Н. С. Жульев. 
М. С. Якименко,, а 
также Н. М. Зверю
га — бухгалтер колхо
за «Путь Октября»,

А. НЕСТЕРОВ.

24t К И Л О М Е Т Р А
с нераскрытым парашютом
Рассказывает покоритель стратосферы

1 ноября серийный отечественный 
аэростат «Волга» поднялся в страто
сферу —  на высоту более 25 кило
метров. На его борту находились два 
пилота-парашютиста —  полковник 
Петр Долгов и майор Евгений Андре
ев, получившие задание совершить 
прыжок из глубокой стратосферы на 
Землю. В этот день родилось неви
данное еще мировое достижение... 

*•*
Два заслуженных парашютиста- 

испытателя, два хороших друга, ко
торых сблизила их нелегкая профес. 
сия, прибыли в один из районов За
волжья ранним ноябрьским утром. 
Но только один из них —  Евгений 
Андреев может теперь рассказать нам 
о подробностях героического полета. 
Непредвиденный случай в начале 
прыжка оказался для Петра Долгова 
роковым. Ой не вернулся на землю 
живым.

Евгений Андреев рассказал о пО' 
лете на пресс-конференции в Доме 
авиации.

Это были обычные предстарто
вые хлопоты. Около серебристого ле-1 иа. Даже тепло

---------------------------------------

Ф е л ь е т о н

тательиого аппарата —  инженеры и 
техники, синоптики, врачи. А мы с 
моим другом Петром Долговым еше 
раз проверяем высотное снаряжение: 
меховые высокие сапоги, гермошлем, 
прилаживаем компенсирующие пер
чатки.

7 часов 44 .минуты. Старт. Мед
ленно плывет вверх наша «Волга». 
Мы находимся в герметической сфе
ре в разных отсеках и уже сообщаем 
на Землю показания приборов.

Через два с лишним часа переда
ем на Землю, что набор высоты пре
кратился,, и принимаем приказ: «Вы
полняйте задание». Высота —  
25.458 метров.

Через несколько секунд я уже по
терял из виду наш корабль и летел 
вниз. Пытаюсь определить скорость. 
Смотрю на барограф, укрепленный на 
ноге, —  тысяча метров пройдена за 
4,5 секунды. Это значит, скорость—  
около 900 километров в час.

Лечу на спине. Не очень удобне,—  
не видно перед собой Земли, но зато 
не обмерзает остекление гермощле-

поясных батарей.

Б прошлом была та
кая прилипчивая болезнь 
—  банкетомания. Люби
тели «выпить и закусить» (конечно, 
не за свой счет) проявляли удиви
тельную изобретательность в изыска
ниях поводов для банкета.

Одержимые банкетной лихорадкой 
веселились ь размахом. От банкет
ных хлопот они не худели. Худели 
кассы предприятий и учреждений.

Мы не вспомнили бы об этом, если
••
Чем ближе подходило окончание 

строительства нового здания Пыщки- 
но-Троицкого маслозавода, тем боль
шую нетерпеливость проявлял дирек
тор предприятия А. Н. Нестерчук.

Всем своим видом он давал понять, 
что готовит сюрприз.

—  Алексей Николаевич что-то за
мышляет, —  строили свои предпо
ложения сотрудники.
• И не ошиблись. Созвав на совет 

своих ближайших соратников, Не
стерчук предельно кратко сформу
лировал осенившую его идею:

—  Надо отметить.
Комментарии не потребовались.

Возник.чи лишь вопросы. conyTCTByi- 
ющие реализации идеи.

~  Кого будем приглашать?
Когда состав персонально при

глашенных был окончательно опре
делен, перешли к  другому вопросу: 

Как с Бахусом?
—  Я —  за, —  сразу же автори

тетно заявил А. Н, Нестерчук.
—  А как с деньгами? —  спросил 

кто-то, и этот трезвый вопрос не-/ 
сколько охладил уже подогретую 
предстоящим пиршеством атмосферу.

—  Что-нибудь придумаем, —  за
верил директор.

И придумал. В рабочее время был 
устроен «воскресник» по уборке му
сора на территории завода. После это
го были оформлены наряды на «за-

БАНКЕТНЫЙ 
ФИНИШ

которые ооогревают остекление, не 
может бороться с бешеным встреч
ным потоком воздуха —  его темпера
тура минус 60 градусов.

К  концу первой минуты свободно
го падения разворачиваюсь, вижу 
Землю. Высотный костюм надежно 
предохраняет от разреженного дав
ления. Дышу нор.чально для высот
ного дыхания. Вот уже просматри
ваю Землю. И вот долгожданный сиг
нал —  сработала автоматика и пре
дупредила о том, что высота — 1.500 
метров. Через 18— 20 секунд пара
шют должен раскрыться. Это произо
шло «а высоте 958 метров от Земли.

Этот подвиг во имя науки, во имя 
Родины по праву принадлежит двум 
земным героям Евгению Андрееву и 
Петру Долгову. Много лет они ис- 
лытыва.та вместе о'бразцы новейшего 
высотного оборудования и снаряже
ния. Их труду советские люди в зна
чительной мере обязаны тем, что 
пилоты кораблей «Восток» благопо
лучно спускались на Землю. Их ми
ровые рекорды украшают летопись 
славы нашей Родины. Они воспита
ли плеяду талантливых авиацнон«ы.х 
спортсменов.

Свободный полет Евгения Андрее
ва —  24.500 метров продолжался 
270 секунд. Этого еще не знает наша 
планета. За лаконичными цифра.\П1 
подвиг героев, доставивших . людям 
свет знания оттуда, где еще не был 
человек.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
(корр. ТАСС).

Москва, 14 ноября.

готовку дров», будто бы оплачен
ную рабочим деньгами.

Завхоз Окушко получил из кассы 
завода 97 рублей с коротким напут
ствием:

—  Действуй!
И вот идея А. Н. Нестерчука на

шла свое реальное воплощение. Стол 
ломился от закусок и вин.

Алексей Николаевич чувствовал 
себя именинником. Он представил 
приглашенным «высокого гостя» ■ 
заместителя начальника управления 
мясной и молочной промышленности 
совнархоза тов. Шуталева.

Тосты следовали один за другим. 
Кто-то печ, кто-то пил, кто-то^  ̂ уже 
мимо рта лил.

Старт банкета был веселым, но фи
ниш весьма грустным. В пьяном уга
ре А. Н. Нестерчук вступил в драку и 
нанес чувствительные побои одному 
из участников буйного пиршества. 
Бывшему прорабу строительства зда
ния Н. Кравцову кто-то поцарапал 
лицо. В драке слегка был помят ди
ректор районной конторы «Загот- 
скот» Р. Е. Титов,

Когда наступило отрезвление, под
считали расходы. Они намного пре
высили ассигнованную сумму.

В срочном порядке была составле
на ведомость. Каждому сотруднику 
надлежало до'платить по 3 рубля 40 
копеек. Это новое «мероприятие» бы
ло встречено уже без восторга.

Нет, банкет на .маслозаводе не 
прошел,, как по маслу.

И не напрасно мозг Алексея Нико
лаевича сверлит назойливая мысль:

—  Что-то будет?
С. АНГАРИН,

К. ПРОХОРОВ.

П о д в и г

восемнадцатилетней
спортсменки

БЕЛГОРОД, 14 . ноября.
(Корр. ТАСС В. Федотов). Это
случилось на оореВновавиях 
спортсм еновш араш ю тист о в 
ДОСААФ южной зоны страны. 
Киевлянин Александр Кадалов^ 
покидая самолет, случайно дерг 
нул кольцо зашасного па|рашюта. 
Купол, словно чехлом, накрыл 
хвост самолета. Кидалов попы
тался перерезать^ стропы, но вы
ронил кож. Машина те!ряла уп
равление, вот-вот должна была 
войти в штопор. И тогда инст
руктор Валентина Ткаченко при- 
нала смелое решение. Точно 
рассчитав, она прыгнула с само
лета на плечи Кидаяову, ухва
тилась за подвесную систему его 
парашюта, обрезала свободные 
концы; И вот ОКИ уже падают 
вдвоем о высоты 1.350 метров. 
Кидалов никак не может рас
крыть свой парашют — он по
вредил руку. Когда до зе.мли бы
ло около 400 метров. Валенги1не 
удалось выдернуть кольцо па
рашюта Кидалова, а затем рас
крыть свой парашют. Оба при
землились удачно.

Электроприбористка Белго
родского цементного завода во
семнадцатилетняя комсомолка 
Валентниа Ткаченко занимается 
парашютным спортом с апреля 
этого года. Недавно ей был 
присвоен второй разряд и звание 
инструктора.

/7о следам общественного смотра

Повысить темпы ремонта техники
в Асино на днях состоялось 

межрайонное совещание председа
телей колхозов, специалистов сель
ского хозяйства, организованное 
Асиновским территориальным уп
равлением. об итогах общественно
го смотра использования, хранения 
и ремонта техники. Докладчик 
главный инженер управления 
тов. Фурсов отметил, что об
щественные контролеры оказа
ли большую помощь на местах в 
улучшении использования и хране
ния техники. Теперь надо по-на

стоящему браться за ремонт тех
ники. Но эта работа организована 
плохо.

В хозяйствах зоны управления 
на 12 ноября было отремонтирова
но всего 26 тракторов из 547, 4 
комбайна из 364, Не начали ре
монт колхозы имени Ленина, име
ни Жданова,. «Коммунист» ■ Аси- 
новского_ района, имени Ленина, 
имени Крупской, «Путь к комму
низму» Пышкино-Тройцкого райо
на.

Намечены конкретные меры по 
усилению ремонта техники.

ПО АДРЕСУ, УМАЗАННОМУ
ЧИТАТЕЛЯМИ К л я к с ы . . . быту

в  редакцию пришло письмо чита
теля газеты А. Слепова. «Будучи в 
Томске, —  сообщает он, —• я  зашел 
к  товарищу в общежитие инженерно
строительного института по проспек
ту имени Кирова, Меня поразили 
грязь и бескультурье в этом новом 
большом доме.

В одной из комнат третьего этажа 
пол был такой грязный, будто его 
не мыли с начала года. Кровати не 
заправлены, на многих из них в 
одежде отдыхали студенты. На столе, 
стульях ' не прибрано. Розетка для 
радиорепродуктора вырвана...

Жильцы уходят и приходят в 
любое время. Те, кто возвращается 
после 1 1 — 12 часов ночи, щумят и 
будят тех, кому с утра на занятия. 
Как при таких порядках студенты 
готовятся к  занятиям, непонятно».

Мы побывали в новом общежитии 
инженерно-строительного института 
по проспекту имени Кирова и убеди
лись, что факты, изложенные в пись
ме тов. Слепова, верны.

В комнате iNs 236 живут перво
курсники механического факультета.

Трудно понять, как культурные лю
ди, будущие специалисты могут ми
риться с беспорядком, какой мы уви
дели здесь. Кровати заправлены кое- 
как, на них —  груды вещей. На сту
льях —  чертежные доски, одежда, на 
столе —  масса хлама.

—  Фадейкин, почему не следите 
за порядком? —  спросил старосту 
комнаты член бытсовета общежития. 
—  Кто сегодня у вас дежурный?

Дежурного не оказалось. А на пер
вый вопрос староста Э. Фадейкин 
раздраженно ответил:

—  Ну что я могу сделать?
В комнате № 302 так накурено, 

что трудно различить лица жильцов 
— второкурсников механического фа
культета. • Когда им заметили, что в 
такой обстановке не только зани
маться, но и отдохнуть нельзя, один 
равнодушно ответил:

—  Даже в вагоне курить разре
шается (? !)

Не утруждают себя уборкой и на
ведением порядка жильцы комнаты 
Л'г 411. Когда им указали на слой 
пыли под кроватями и спросили:

«А дома вы позволите себе такой 
беспорядок?», последовало молчание. 
Удивляет, откуда у этих молодых ре
бят эго барство, убеждение, что кто- 
то должен убирать за ними.

И здесь же, рядом, на одном эта
же, расположены комнаты, в кото
рые приятно зайти, —  в них чисто 
и уютно.

Вот комната Х" 214 (староста 
Н. Веснов). Здесь «живут тоже сту
денты механического факультета. Все 
они —  бывшие производственники. 
Каждый из них знает, когда он де
журит, и не «забывает» об этом пору
чении. Дежурный следит за распо
рядком дня, за чистотой.

Очень уютно у девушек в комнате 
>Г! 348.

Спрашиваем: «Почему же бытовой 
совет общежития не добился, чтобы 
такой же порядок был во всех ком
натах?»

—  Он только недавно избран, 
—  рассказывает его председатель 
студент 3-го кур й 1 Александр Жба
нов. —  Мы начали с того, что выбра
ли санитарные тройки, регулярно

проверяем санитарное состояние ком
нат.

—  А если • санитарное состояние 
некоторых комнат не улучшается?

—  Тут у нас слабина, —  при
знает председатель совета. —- Ви
димо, придется обсуждать нерях, об 
особенно нерадивых докладывать ру
ководству и общественным организа
циям института.

Нужно добиться, чтобы в общежи
тии твердо выполнялся распорядок 
дня. Командир дружины механическо
го факультета Н. Ефимов рассказал, 
например, что в любое время, даже 
после 11 чтсов вечера, в комнаты 
проходят посторонние лица. Есть слу
чаи коллективных выпивок в комна
тах, скандалов. Такие студенты, как 
Рогозинский, Артамонов, даже в вы
трезвителе побывали (недавно их 
исключили из института).

Чем дальше знакомишься с 
жизнью в общежитии, тем боль
ше убеждаешься, что слабо внимание 
профсоюзной организации института 
и комитета комсомола к  быту студен
тов.

Когда мы спросили, что сделал 
профком в борьбе за чистоту и поря
док в общежитии, то нам ответили: 

—  На каждом заседании бытсове
та присутствует член профкома, ко
торый направляет (?) его работу. Ус
тановлено дежурство по общежитию.

Однако этого явно мало. Необхо
димо, чтобы профсоюзная организа
ция повседневно заботилась о сту
денческом быте, строго спрашивала с 
нарушителей правил общежития.

Есть , у  жильцов общел:ития 
справедливые претензии к  хозяйст
венникам института. Студенты про
сят в новой комнате, недавно предо
ставленной им для занятий, создать 
условия, позволяющие выполнять 
чертежные работы. Печи на кухне 
развалились, «титаны» сломаны, не 
отремонтирован душ. Заместителю 
ректора по хозяйственной части тов 
Задворнову нужно устранить эти 
недостатки.

Т. ГОНЧАРОВА, Н. ДАНИЛИНА, 
студентки Томского пединститу
та.

За простой 
вагонов— к  

ответственности
в  Томок-ом областном управле

нии «Рооглаввтормет» оистематяче- 
ски допускается сверх«ор1№ати1в.ный 
простой вагонов. Так. например, 
19 сентября в цех переработки и 
отгрузки металлолома были поданы 
четыре вагона. Отправили ^их с 
большим опозданием, простой со
ставил 92 вагон-о-чзса. За это при
шлось заплатить штраф. Но работ
ники ничуть не беспокоились — 
ведь вносились государственные 
средства, причем не впервые.

В течение восьми месяцев вы- 
'осл-а солидная сумма штрафов — 
i34 рубля.

Как выяснилось при проверке, 
простой вагонов вызывался плохой 
организацией труда по вине на
чальника цеха переработки и от
грузки металлолома тов. Зыряно
ва. Цех с избытком обеспечен ме
ханизмами для разделки и погруз
ки металличес-Koiro л-ома, но они 
используются лишь в одну смену.

Кроме того, установлено, что в 
управлении допускаются приписки 
веса отгруженного лома металло'в. 
За восемь месяцев нынешнего го
да они составили 1,675,3 тонны. 
За это из государственного карма
на был уплачен штраф в сумме 
6.207 рублей 88 копеек.

Факты эти хорошо были извест
ны начальнику управления тов. 
Стогинскому. -но он не принимал 
мер к устранению недостатков.

Томская группа Коми-осии госу
дарственного контроля Совета Ми
нистров РСФСР на тт. Стогияско- 
го и Зырянова наложила денеж
ный начет в размере полумесячно
го оклада.

Плохо организованы работы на 
подъездных путях областньш объ- 
едияение.м «Сельхозтехника». Том
ским заводом резино1вой обуви, 
Томским и Асиноваким лесопе|рева- 
лоч'НЫ-М1И и деревообрабатывающи
ми -комбинатами.

Необходимо по.мнить, что свер.х- 
норм-ативные простои вагонов, их 
недогруз наносят уще1̂ б народному 
хозяйству.

С. СЫСОЕВ, 
руководитель Томской группы 
Комиссии государственного 
контроля Совета Министров 

РСФСР.
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ДЕМОНСТРАЦИЯ ЕДИНСТВА
И СПЛОЧЕННОСТИСОФИЯ, 14 ноября. Опец. корр. 

ТАСС Н. Кочешков и К. Орлова пе
редают;

Яркой демонстрацией ионолигного 
единства и  сплоченности болгарских 
коммунистов на основе великих 
принципов марксизма-ленинизма и 
пролетарского интернационализма 
явился закончившийся здесь V III 
съезд Болгарской коммунистической 
партии.

Сегодня в обстановке огромного 
подъема и воодушевления состоялось 
заключительное заседание съезда.

V III  съезд БЕП избрал новый со
став Центрального Комитета партии 
—  101 члена и 67 кандидатов в чле
ны ЦК, а также новый состав Цент
ральной ревизионной комиссии.

Бурными аплодисментами ^и  воз
гласами «ура!», «БКШ », «КПСС!», 
«Вечная дружба!» встретили делега
ты и гости появление на трибуне пер
вого секретаря ЦК БКП Тодора Жив
кова, выступившего с заключитель
ной речью;

Тодор Живков отметил, что V III 
■съезд оправдал высокое доверие и 
надежды партии и народа, совершил 
великое для судеб Болгарии дело. 
Съезд единодушно утвердал гене
ральную линию внутренней политики 
Болгарской коммунистической пар
тии —  линию создания развитого со
циалистического общества и осуще
ствления постепенного перехода к 
коммуниз5гу уже в последующие два 
десятилетия. Наш съезд, сказал То-

Проявление прочной 
солидарности

ГАВАНА, 15 ноября. (ТАСС). 
Под заголовком «Солидарность Ку
бы и СССР» газета «Мундо» опуб
ликовала ' 14 ноября передовую 
статью, посвященную выступлению 
первого заместителя Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Ми
кояна в Гаваноком университете. 
Газета характеризует яркое высту
пление А. И. Микояна как «прояв
ление прочной советско-кубинской 
солидарности».

Подчеркнув заявление А. И. Ми
кояна о по'ддержке Советским Сою
зом пяти пунктов Фиделя Кастро, 
ставших программой мира в Кариб- 
ском бассейне, газета указывает, 
что мир — это «высшее стремле
ние кубинского и советского наро
дов». Достижение этой благород
ной цели, пишет в заключение 
«Мундо», обеспечив.ается тесной 
солидарностью между Кубой и Со
ветским Союзом в обстанов.ке, ког
да враги мира, В1Идимо, позабыли о 
том, что, как совершенно правиль
но сказал А. И. Микоян, «прошли 
те времена, когда имп-е!риая'исты 
делали, что хотели».

дор Живков, явился торжеством ве
ликих идей XX и XX II съездов КЦСС, 
творчески примененных в условиях 
Народной Республики Болгарии. С 
полным единодушием и высоким эн
тузиазмом он утвердил величествен
ный лерспекгивный план всесторон
него подъема нашей родины на по
следующие 20 лет.

Тодор Живков, сказал, что V III 
съезд единодушно утвердил и гене
ральную линию внешней политики 
Народной Республики Болгарии, осно
ванную, на ленинском принципе мир
ного сосуществования государств с 
различным общественным строем.

VH I съезд, сказал далее товарищ 
Живков, выразил волю всей нашей 
партии бороться за укрепление бое
вого братства и единства междуна
родного коммунистического и рабоче
го движения. Тодор Живков заявил, 
что БКП вела, ведет и будет вести 
непримиримую принципиальную борь
бу против проявлений ревизионизма 
и догматизма. Он отметил в связи с 
этим, что на съезде нельзя было 
умолчать об антимарксистской, на
ционалистической и раскольнической 
деятельности албанских руководите
лей.

Албанское руководство, сказал То- 
дор Живков, не останавливается ни 
перед чем, сочиняет и распространя
ет по всему миру самую грязную 
ложь, клевету и фальсификацию по 
адресу братских социалистических 
стран и  коммунистических партий.

Мы глубоко убеждены, продолжал 
0IH, что если все братские партии 
по-ленински подойдут к  отступлениям 
албанских руководителей от марк
сизма-ленинизма и пролетарского ин
тернационализма, если они принци
пиально раскритикуют эти их отступ
ления, то это будет самой большой 
по.мощью и Албанской партии труда 
и единству и сплоченности междуна

родного крммунистичесК'Ого движения.
Подчеркнув, что на съезде присут

ствовали делегации 63 братских 
марксистско-ленинских партий и 3 
делегации демократических органи
заций мира, Тодор Живков сказал:

— Наш съезд, вся наша партия и 
весь наш народ с глубочайшим вол-» 
нением и огромной благодарностью 
встретили братское приветствие ЦК 
КПСС и замечательную речь товари
ща М. А. Суслова. Наша партия, до
рогие советские товарищи и братья, 
продолжал оратор, поддерживает каж
дое слово из того, что вы заявили qa 
нашем съезде от имени и по поруче
нию ЦК КПСС. Мы заверяем вас, за
веряем ЦК'КПСС и нашего испытан
ного и верного друга Никиту Серге
евича Хрущева, что для нас, болгар
ских коммунистов, и для болгарского 
народа не было и не будет ничего 
более святого и великого, чем неус
танная борьба за распгарение и укре
пление братства, единства и дружбы 
нашей партии и великой партии Ле
нина, нашего народа и великого со
ветского народа. Болгаро-советская 
дружба была, есть и будет в веках 
солнцем и воздухом для нашего на
рода.

Яркая речь Тодора Живкова неод
нократно прерывалась бурными, дол
го не смолкающими аплодисментами.

Когда он объявил V III съезд БЕП 
закрытым, в зале вспыхнула бурная 
овация. Делегаты и гости съезда 
стоя скандировали лозунги: «БКП—  
вперед!», «КПСС!», «Вечная друж
ба!», «Да здравствует ленинский ЦК 
КПСС во главе с Н. С. Хрущевым!». 
Тодор Живков и руководитель де
легации КПСС М. А. Суслов сердечно 
обнимают друг друга. В зале снова 
звучат возгласы «ура!».

Съезд заканчивается пением Ин
тернационала и болгарских револю
ционных песен.

ВАШИНГТОНЦЫ
ОЧАРОВАНЫ

ВАШИНГТОН, 14 ноября. 
Корреспондент ТАСС В. Вашед- 
ченко передает: здесь с огром
ным успехом прошло вчера пер
вое вьктупление балета Боль
шого театра, п01казавшего жем
чужину балетного иокуества — 
«Лебединое озеро».

Зал столичного театра «Кэпи- 
тол» был перюполнен. На 
премьеру прибыли президент 
Соединенных Штатов Дж. К9н- 
неди р супругой, посол СССР в 
Соединенных Штатах А. Ф. Доб
рынин с супругой, члены прави
тельства Соединенных Штатов, 
конгрессмены, представители 
дипломатического корпуса, дея
тели культуры, науки, прад с̂та- 
вители деловых кругов.

С первого и до последнего ак
та в зале неоднократно раздава
лись бурные аплодисменты, воз
гласы «браво». По окончании 
балета зрители горячо приветст
вовали всю труппу балета и ис
полнителей главных ролей — 
М. Плисецкую и Н. Фадеечева.

В перерыве между вторым и 
третьим актом президент Кенне
ди с супругой вместе с послом 
СССР А. Ф. Добрыниным на
правился за сцену и поздравил 
коллектив балета Большого те
атра С большим успехом.

Перед началом балета были 
исполнены государственные гим
ны Соеданенных Штатов и Со
ветского Союза. В зале развева
лись советский и американский 
государственные флаги.

Для вашингтонцев это был 
незабывае1мый вечер. Балет 
Большого театра покорил и оча
ровал их.

I

Заявление 
Дж. Бернала

ЛОНДОН, и  ноября. (ТАСС) 
Здесь опубликовано следующее за
явление президент-исполнителя 
Всемирного Совета Мира Джона 
Бернала:

«Сторонники мира во всем мире 
глубоко обеспокоены трагическим 
конфликтом, возникшим между дву
мя великими азиатскими странами 
— Индией и Китаем, Оба народа по 
традиции преданы делу мира и на
ционального освобождения от коло
ниализма. Военные действия, воз
никшие в результате неточной де
маркации границы, сейчас находят
ся на грани открытой войны. Их 
продолжение может быть выгодно и 
доставить удовольствие лишь врагам 
мира. Если военные действия будут 
продолжаться, они могут разрастись 
в такой степени, что это создаст уг
розу для сохранения мира во всем 
мире. Предложения о проведении 
переговоров уже внесены. В первую 
очередь необходимо немедленно 
прекратить огонь, после чего долж
ны быть начаты переговоры на вза
имно приемлемой основе, как это 
предлагают главы некоторых непри- 
соединивщихся государств Азии и 
Африки. Эти переговоры должны 
привести к урегулированию в духе 
Бандунга, которое было бы в интере
сах народов обеих стран и соответ
ствовало бы политике Всемирного 
Совета Мира, считающего, что все 
конфликты должны решаться путем 
переговоров. Мы призываем всех 
сторонников мира во всех уголках 
земного шара способствовать подоб
ному исходу».

Ш Ш
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Федеративная Республика Гер
мания. В Ганновере состоялся VI 
съезд объединения профсоюзов 
Западной Германии.

Объединение охватывает 16 за
падногерманских отраслевых проф
союзов, насчитывающих 6 милли
онов 400 тысяч человек. Рабочие 
составляют всего лишь около од
ной трети членов объединения. Ру

ководящие деятели 
этой организации от
крыто защищают инте
ресы западногерман
ского империализма.

Тем не менее боль
шинство делегатов VI 
съезда высказалось 
против введения в 
стране чрезвычайного 
законодательства, унич
тожающего остатки де
мократии, и призвало 
депутатов бундестага 
отвергнуть правитель
ственный законопроект. 
В другой резолюции 
содержалось требова
ние отказа правительст
ва от атомного воору
жения бундесвера.

На снимке: молодые 
противники атомного 
вооружения, собрав, 
шиеся у здания, в кото
ром проходили 'заседа
ния конгресса. Один из 
плакатов гласит: «Кол
леги, голосуйте вместе 
с нами против атомных 
бомб».
(Фото АДН— ТАСС).

Не сходятся концы с концами

ВАШИНГТОН, 14 ноября. Кор- 
реопондент ТАСС В. Вашедчетко 
передает;

По'Сле экономического спада вос
становление американской экономи
ки в 1962 году происходит медлен
нее, чем это предусматривалось 
бюджетом на 1962 — 63 финансо
вый год. Вместо намечавшегося 
превышения доходов над расхода
ми на 500 миллионов долларов 
Соединенные Штаты ,зак01нчат 
1962— 63 финансовый год с дефи
цитом в 7,8 миллиарда долларов.

В результате низких темпов вос
становления американской эконо
мики после последнего экономиче
ского спада, высокой безрабо'шцы 
и простоя значительной части про
изводственных мощностей поступ
ления в бюджет будут меньше, чем 
предполагалось при утверждении 
бюджета, на 7,1 миллиарда долла
ров.

В то же самое время бюджетные 
расходы превзойдуч перво.началь- 
ные январские наметки на 1,2 мил
лиарда долларов. Рост расходов— 

прямое следсТ|Вие милитаристской.

агрессивной политики Соединен
ных Штатов. На вооружения, со
держание своих , военных баз и 
войск за границей, на различные 
виды иностранной ■ военной й так 
называемой экономической «помо
щи» США направляют в этом году 
более 60 процентов своего бюдже
та.

По данным федерального бюд
жетного бюро, расходы в 1962— 
1963 финансовом году по министер
ству обороны (включая иностран
ную военную помощь) возрастут 
по сравнению с предыдущим годом 
на 2.846 миллионов долларов и до
стигнут 57.594 миллиона долларов. 
(Общие бюджетные расходы в 
1962— 63 финансовом году, по 
подсчетам федерального бюджет
ного бюро, составят 93.687 мил
лионов доллар01в).

Новый огромный дефицит в бюд
жете США еще более затруднит и 
без того напряженное финансовое 
положение США, неизбежно вызо
вет дальнейшее сокращение золо
тых и долларовых запасов Соеди
ненных Штатов.

ГУДНТАНАМО-БАЗА ДЛЯ АГРЕССИИ ПРОТИВ КУБЫ
НЬЮ ЙОРК. 14 ноября. (ТАСС).

Сообщения печати свидетельству
ют о го.м, что США намереваются 
использовать свою военно-морскую 
базу в Гуантанамо для агрессии 
против Кубы.

Корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» Шульц -сообщает из 
Гуантанамо о резком наращивании 
военной мощи, на базе и лихорадоч
ной военной подготовке. 19 октяб
ря, пишет он, на базу прибыли 
«тысячи солдат морокой пехоты с 
тяжелым вооружением и боеприпа
сами». Пентагон, признает Шульц, 
не исключал возможность того, что 
кризис «приведет к наступатель
ным операциям, для которых потре
буется поддержка с Гуантанамо».

Среди военной техники, достав
ленной в Гуннтанамо, Шульц назы

вает 103 танка, новые бронирован
ные противотанковые артиллерий
ские установки «онтос».

Морские десантные инженерно- 
строительные части, продолжает 
Шульц, сооружают на склонах и 
гребнях холмов бетонные доты. 
Холмы в Гуантанамо превращены 
в целую сеть укреплений. Артилле
рия, танки и «онтос» замаскирова
ны в лесах и горах. На двух аэро
дромах размещены реактивные 
истребители-бомбардировщики и 
пикирующие бомбардировщики.

«С  этой большой военно-:у1орской 
базы США на кастровскую Кубу 
направлены дула орудий в недав
но вырытых окопах», — сообщает 
с базы Гуантанамо корреспондент

газеты «Нью-Йорк уорлд телеграм 
энд сан». На десятках высот, ука
зывает корреспондент, «размещены 
вкопанные глубоко в землю и за
щищенные мешка.ми с песком ар
тиллерийские орудия и пулемет
ные гнезда. У самого берега стоят 
эсминцы и другие военные кораб
ли. Их орудия готовы открыть 
огонь».'

Из сообщений корреспондентов 
газет также видно, что, в то вре
мя как США заняты военными при- 
готовления.ми, кубинский народ 
продолжает мирно трудиться.

«Ничто не говорит о том, что ку
бинцы готовятся напасть на базу», 
— заявил, по сообщению агентства 
ЮПИ, командующий морокой пе
хотой на базе генерал Коллинс.

СПОРТ V  з и м н я я
спартакиада профсоюзов

V зимняя спартакиада 
профсоюзов — важное 
событие в спортивном 
календаре 1963 года.

Спортсменам сначала 
предстоит показать свое 
мастерство в спарта
киадах областных со
ветов профсоюзов. В на
шей области решено 
провести эти соревно
вания в период с нояб
ря нынешнего года по 
март 1963 года — в че
тыре этапа.

Первый, наиболее мас
совый .этап — спартаки
ады спортивных клубов 
и коллективов физкуль
туры предприятий, стро
ек, учебных заведений, 
учреждений (в течение

всего зимнего сезона). 
В программу войдут со
ревнования по лыжному 
и конькобежному спор
ту, современному зим
нему двоеборью. Кроме 
того, по усмотрению со
ветов коллективов физ
культуры в программу 
состязаний могут быть 
включены: настольный
теннис, шахматы, стрел
ковый, конпый и другие 
виды спорта.

Второй .этап — спар
такиады обкомов проф- 
сою.зов (до 24 января). 
В них участвуют коман
ды коллективов физ
культуры предприятий, 
строек, учебных заведе
ний, учреждений, входя

щие в тот или иной 
профсоюз. Зитем из чис
ла сильнейших команд 
комплектуются сборные.

Третий этап — спар
такиада облсовпрофа 
(с 31 января по 4 фев
раля). Здесь участники 
померятся силами в 
трех группах; сборные 
обкомов профсоюзов, 
спортивные клубы ву
зов, команды коллекти
вов физкультуры ряда 
предприятий Томска. 
Программа соревнова
ний разнообразна; лыж
ные гонки на дистанци
ях 5 и 10 километров, 
эстафета 4X5 километ
ров (для женщин), гон
ки на 15 и 30 километ-

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ
Состоялся очередной 

тур чемпионата страны 
по футболу. Динамовцы 
Тбилиси выиграли у ле
нинградского «Зенита» 
со счетом 2;1. Мосцов- 
скне динамовцы проиг
рали встречу донецким 
футболистам — 1:2.
Спартаковцы Москвы 
одержали верх над 
«Молдовой» со счетом 
2:0.

На киевском стадионе 
местные динамовцы при
нимали торпедовцев Мо
сквы. Матч закончился 
вничью — 2:2. Состояв
шийся в Баку матч меж
ду московскими армей
цами и «Нефтяником» 
закончился также
вничью — ̂ 1:1. Та1пкент- 
ский «Пахтакор», при
нимавший армейцев Ро
стова-на-Дону, потерпел 
поражение, пропустив в 
свои ворота три гопа.

Перед последним, ре
шающим туром расста
новка сил лидеров тако
ва: «Спартак» (Москва) 
— 30 очков, «Динамо» 
(Москва и Тбилиси) —
по 28 очков.

П О  Ф У Т Б О А У
Состоялся последний, 

пятидесятый матч
команд класса «А», оспа
ривающих места с 13 
по 22. Лидер группы — 
московский «Локомо
тив» довольствовался 
сегодня в Кутаиси мир

ной ничьей с местными 
торпедовцами — 0:0.

«Локомотив» сохранил 
первое место в турнир
ной таблице второй 
группы, а вместе с тем 
и общее 13-е место 
чемпионате страны.

в

ров и эстафета 4ХЮ ки
лометров (для мужчин). 
Конькобежек ждет мно
гоборье: 500, 1.000, 1.500 
и 3.000 метров, конько
бежцев — 500, 1.500,
5.000 и 10.000 метров.

Наряду с командным 
первенством будет ра
зыгрываться и личное. 
Жетонами и дипломами 
решено отметить также 
победителей — прыгунов 
на лыжах с трамплина, 
двоеборцев, слаломистов 
и мастеров фигурного 
катанья на коньках, ко
торые выступят вне про
граммы.

Четвертый этап (в 
феврале) — участие 
сборных команд Том
ского облсовпрофа в .зо
нальных и финальных 
соревнованиях V зимней 
спартакиады профсою
зов. Лыжники-гонщики 
и биатлонисты соберут
ся в Новосибирске, пры
гуны на лыжах с трамп
лина и двоеборцы '— в 
Томске, горнолыжники 
■— в Красноярске, конь
кобежцы — в Иркутске, 
фигуристы — в Омске. 
Команды, занявшие при- 
зовые места, получат 
право участвовать в фи- 
нале. 6. МИРЕЦКИЙ.

СП ОРТИ ВН АЯ Х РО Н И К А
ф  Традиционными 

стали товарищеские 
встречи боксеров Том
ского университета и 
артиллерийского учили
ща. На днях на ринг в 
спортивном зале вуза 
снова вышли обе сбор
ные.

Соревнования прошли 
в острой, упорной борь
бе. Спортсмены проде
монстрировали хорошую 
подготовку и технику. 
Особенно хочется отме
тить боксеров Лепина, 
Кравченко, Солуянова.

Встреча закончилась 
вничью —- 5:5.

ф  Закончился розыг
рыш личного первенст
ва мединститута по 
шахматам. Знание чем
пиона завоевал шести- 
курсник Д. Малов, не 
проигравший ни одной 
партии.

0  Во время зимних 
каникул состоится спар
такиада школьников 

. РСФСР. В се программе 
— соревнования шахма
тистов. Для выявления

сильнейших юных шах
матистов, которые бы 
вошли в состав сборной 
команды. Томской го
родской отдел народно
го образования прово
дит состязания на пер
венство областного цен
тра среди школьников.

После пяти туров — 
впереди перворазрядник 
Н. Глушков —- ученик 
девятого класса вечер
ней школы. Он не по
терпел ни одного пора
жения.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ЧОМБЕ СНОВА 
ПОДНИМАЕТ ГОЛОВУ
НЬЮ-ЙОРК. Из Конго снова 

идут тревожные вести. Воздушные 
пираты марионетки Чомбе бомбар-. 
дируют населеиные пункты в Се
верной Катанге. Период беспо.мощ- 
ных увещеваний со стороны Орга
низации Объединенных Наций 
Чомбе использовал для энергично
го наращивания своих вооружен
ных сил, чему немалую поддержку 
оказали западные колониальные 
державы. За этот период он не 
только не сделал ни одного шага к 
соглашению с центральным прави
тельством, а наоборют, увеличил 
численность жандармерии’ за счет 
наемников, набранных за границей 
закупил .большие партии самолетов 
и других военных материалов. Сей
час у Чомбе имеется 50 боевых са
молетов', в то время как еще в сен
тябре 1961 года у него был всего 
лишь один. (ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЯ
16 ноября, в 5 час. 30 минут ве 

чера, в Доме политического просве 
щения (г. Томск, Кооперативный 
пер., 5) состоится лекция для пар
тийного и советского актива на те 
му: «Перспективы развития эконо
мики восточных районов страны и 
роль науки».

В тот ж'е день, в то же время, в 
зале Кировского райкома КПСС 
(пл. Батенькова, 6) — лекция для 
слушателей лектория по экономи
ке торговли на тему: «Заработная 
плата и цена в советской торговле 
и общественном питании».

V
16 ноября, в 1̂9 часов, в област

ном краеведческом музее состоится 
общее собрание Томского отдела 
Географического общества СССР

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро 

метеорологического бюро. 16 нояб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода, слабый снег, по 
северо-западным районам — без 
осадков, ветер переменный. 3 — 7 
метров в секунду, температура 
3— 8 градусов мороза.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

16 ноября — «Безупречная ре. 
путация».

Начало спектакля В 7 чае. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Послед
ний раунд» — 9, Ю-ЗЗ, 12-10, 
1-45, 3 20, 4-55. 6 30, 8-05, 9-40. 
Зеленый зал — «Последний раунд» 
- -  9-30, 11-05, 12-40, 2-15, 4,
5- 35, 7-10, 8-45, 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького.
Широкоэкранный зал — «Кер Ог
лы» — 10, 12, 2, 4. 6, 8. 10.
Большой зал— «Последний раунд»
— 10, 11-30, 1, 2-30, 4, 5 30. 7-05. 
8-40, 10-15.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Золотой дом» — 9-30, 11, 12-30, 
2, 3-30, 5. «За двумя зайцами» —
6- 30, 8, 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных 
Большой зал— «Последний раунд».
— 9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30. 6,
7- 30, 9, 10-30. Малый зал — «Че
ловек с поезда» — 9-10, 12-50,
4-30, 8-10. «Всюду живут люди»- 
11, 2-40, 6-20, 10.

Дом культуры энергетиков — «В 
мире безмолвия» — 5 часов. «Бу
дапештские крыши» — 7. 9.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Хитрый Петр» — 4-15, 
6. 7-15, 9-30.

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются; 
плотники, штукатуры, маляры, 
кровельщики, жестянщики, камен
щики, электрики, разнорабочие и 
экскаваторщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5. отдел кадров.

Ремонтно-строительной конторе 
отдела капитального строительства 
управления охраны общественного 
порядка при Томском облисполко
ме требуются: старший бухгалтер 
(на правах гчавного бухгалтера) 
автокрановщик и рабочие строи
тельных специальностей.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Мариинский, 8-а. 2 — 1

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте требуются на по
стоянную работу инженеры—элек
тротехники, радиотехники, инжене 
ры по технике безопасности, элек
тромонтеры, квалифицированная 
машинистка.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 2-а. корпус II, 
первый этаж, отдел кадров. 3 — 1

■управлению электросетей
«Томск.энерю» требуются: электро
монтеры, ученики электромонте
ров, курьер-уборщица.

Обращаться; г. Томск, Конная 
площадь, 10 (против драматиче
ского театра), отдел кадров.

2 - 1

а Дирекция объединенных киноустановок г. Томска принимает g 
g заявки на обслуживание заводов, фабрик, учреждений и учеб- g 
g ных заведений киноустановками дневного кино. §
g Могут быть показаны фильмы художественные, докумен- g 
g тальные и научно-популярные. Имеются большое количество □ 
g фильмов на технические темы, в помощь университетам □ 
g культуры, кружкам политпросвещения, фильмы на обществен- g 
о но-политические темы, об искусстве, литературе СССР, о g 
о борьбе за ми,р, о новейших достижениях науки и техники и на g 
□ многие другие темы. g
D За справками обращаться: г. Томск, горисполком, комната 78, g 
D телефон 66-03. gg ар - - - - п
.□□□□□ооаааооааааааааааапоапаааапааааааапааапаопоаоаоаппааапоаааасппаоо.

Из у ч а й т е  с т е н о г р а ф и ю  з а о ч н о !
Стенографическое письмо в несколько раз быстрее обьшно- 

венного. Знание стенографии помогает полностью записать лек
цию, доклад, беседу или быстро переписать любой текст.

Стенография нужна всем, кому по роду занятий приходится 
вести большие записи.

Центральные курсы стенографаи «ГЗОС» Министерегоа про
свещения РСФСР принимают учащихся для заочного обучения 
стенографии.

Условия приема и обучения высылаются по получении за
проса.

Запросы нап^вляйте по адресу: Москва, Центр, Хрустальный 
переулок. 1, курсы «ГЗОС».

В письмо с запросом вложите конверт, на котором четко на
пишите свой адрес.

Курсы «ГЗОС».

Подшипниковому заводу требу
ются на постоянную работу: уче.
ники шлифовщиков, ученики то- 
карей-операционников и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок: отдел кадров. 5 —4

1 декабря 1962 года Томский ин
дустриальный техникум отмечает 
50-летие со дня основания.

Приглашаются бывшие работни
ки техникума и выпускники.

Адрес: город Томск, улица Гага
рина, И .

Конторе материально-техническо
го снабжения Томского областно
го управления свя.зи требуется 
рабочий в склад.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93 (во дворе), теле
фоны 40-51 и 64-05.

2 - 1
Томскому областному совету 

добровольного спортивного обще
ства «Труд» требуются; рабочие 
на каток, гардеробщицы и уборщи
цы.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11. 2 — 1

Магазину № 11 «Гастронома» 
срочно требуются кассиры для ра
боты на кассовых аппаратах.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Лепина, 29.

Меняю благоустроенную кварти
ру в центре города Кемерово на 
равноценную квартиру в г. Томске.

Обращаться; г. Томск, улица Га
гарина, 48. кв. 3, к Каширским.

Томскому сельхозтехникуму 
требуются преподаватели физики 
и зоотехнии.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 19. 2 — 1

Томскому приборостроительно
му техникуму срочно требуются: 
сантехник, электромонтер, сторож 
и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Студенческая. 41, к директору.

Томскому институту радиоэлек
троники и электронной техники на 
постоянную работу требуются: 
начальник отдела снабжения, стар
ший мастер по капитальному ре
монту, машинистки, столяры, элек
тромонтеры, уборщицы, дворники; 
кочегары, слесари-водопроводчики, 
охранники, заведующие лаборато
риями, старшие лаборанты, меха
ники, строительные рабочие всех 
специальностей и стенографистка.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Ленина, 40, отдел кадров.

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 облавтотреста требуются 
на постоянную работу' шоферы, 
электрик-силовик.

Здесь же производится набор на 
курсы шоферов III класса.

Обращаться: г. Томск, улица 
Айвазовского, 29 (остановка авто
буса № 3 «Первые сенные», в 
районе спичечной фабрики «Си
бирь»), 3— 1

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским ком
бината «Томлес» требуются: 
старший бухгалтер жилищно-ком
мунального отдела, кочегары, сле
сари по ремонту оборудования.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефоны 28-59 и 25-27, 
отдел кадров.

Гр-н Кузьмин Георгий Леонтьевич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Карла Маркса, 43, кв. 4, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Кузьминой Меланией Никитичной.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-н Ситников Петр Иванович, про
живающий в г. Томске, улица Чепа- 
лова, 20, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Ситниковой 
Мужей Константиновной.

Дело будет рассматриваться в яа- 
родном суде г. Томска.

Гр-ка Туманова Мария Самуиловна, 
проживающая в г. Томске, Иркутский 
тракт. 25, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Тумановым 
Дмитрием Андреевичем, проживаю
щим в г. Асино.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

■ ^ г
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